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f  Ana G ouveia se apresenta hoje, às iê, acompanhada pelo Coral Sinfônico Pi 7
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0  evento acontece no Hotel Ouro Branco e temas como 
a política para o setor de biocombustível, a pesquisa, 
a produção e o financiamento serão abordados
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AUNIÃO
“ Paraíba, terra amada"

DIRETAS

MPF RECOMENOA A 
BANCOS FIM DE COBRANÇA 
POR CHEQUE DE VALOR BAIXO

O procurador da República em São Paulo Luiz 
Fernando Gaspar Costa recomendou aos bancos 
ABN Amro, Banco do Brasil, Bradesco, Caixa Econô
mica Federal, FISBC, Itaú, Nossa Caixa, Safra, Santan- 
der Banespa e IJnibanco que extingam a cobrança 
da tarifa por emissão de cheque com valor baixo. Foi 
estabelecido prazo de 15 dias para que os bancos 
cumpram a recomendação e respondam quais as 
medidas que tomarão pare efetivá-la. Caso neguem- 
se a cumprir a recomendação, as instituições poderão 
ser alvo de uma ação civil pública.

A tarifa, no entendim erto do MPF, diferentemente 
da cobrada pela emissão jo  talão de cheques, por 
exemplo, não equivale a im a  prestação de serviço.
“É apenas um meio que a instituição financeira 
encontrou para desestimu ar o consumidor a utilizar 
o cheque em transações ce baixo valor, com eviden
te interesse arrecadatório”, afirma Costa, da área de 
direitos do consumidor do MPF em São Paulo.

A tarifa, de R$ 0,50, é a mesma cobrada em 
todos os bancos citados. Já o patamar para “che
ques de valor inferior” vara  de instituição para 
instituição, segundo o Banco Central. A Nossa Caixa 
cobra a tarifa sobre cheq ies abaixo de R$ 20, 
enquanto na maioria dos bancos, são considerados . 
de valor inferior os chequ ís abaixo de R$ 40. Ou 
seja, se uma pessoa faz uma compra de cem reais 
com quatro cheques pré-datados, vai pagar, nos 
bancos citados, dois reais de tarifa por emitir cheque 
de baixo valor.

DÉFICIT DA PREVIDÊNCIA 
TOTALIZOU R$ 3,0 BILHÕES 
E TEM QUEDA DE 5,6%

O déficit da Previdência em outubro totalizou 
R$ 3,043 bilhões, com queda de 5,6% em relação 
ao resultado obtido no mesmo período do ano 
passado. Na comparação com setembro, quando o 
déficit havia totalizado R$ 8,603 bilhões, houve um 
recuo de 64,6%. As despesas haviam saltado em 
setembro porque o governo gastou com a anteci
pação do pagamento da primeira parcela do 13a 
salário dos benefícios de 2006.

Em outubro, a arrecadação líquida da Previ
dência totalizou R$ 10,314 bilhões, segundo maior 
valor da série histórica. Já as despesas da Previ
dência totalizaram R$ 13,357 bilhões para pagar 
os benefícios previdências e as sentencias judiciais.

No ano, o déficit da Previdência soma 
R$ 37,375 bilhões, com acréscimo de 29,9% em 
relação ao mesmo período do ano passado. A 
arrecadação líquida no ano é de R$ R$ 96,364 
bilhões, e as despesas somam R$ 133,740 bilhões.

USP TERÁ O PRIMEIRO 
SUPERCOMPUTADOR 
ACADÊMICO DO BRASIL

A Universidade de São Paulo acaba de 
engrossar a lista dos detentores de supercompu
tadores, sistemas.de alta performance usados 
em simulações avançadas de meteorologia, 
engenharia avançada e experimentos científicos.

O equipamento, que passa a integrar o 
ranking Top 500, que lista os computadores 
mais rápidos do mundo, é o quarto brasileiro e 
o primeiro de uso acadêmico no País (as outras 
máquinas brasileiras são utilizadas pela Petro- 
bras).

O supercomputador da USP é do tipo cluster, 
ou seja, é montado sobre um conjunto de 448 
processadores que operam em conjunto como 
uma única unidade lógica, possibilitando 
realizar até 2,9 trilhões de operações por 
segundo.

O cluster chegará à capital paulista no 
próximo fim de semana e entrará em funciona
mento no dia 15 de dezembro, segundo Luiz 
Nunes de Oliveira, professor do Departamento 
de Fís ca e Informática do Instituto de Física de 
São Carlos, da Universidade de São Paulo 
(USP).

“O equipamento representará um enorme 
passo para a pesquisa acadêmica nacional”, 
disse Nunes de Oliveira à Agência Fapesp. O 
supercomputador da USP, fabricado pela IBM, é 
o 363a maior do mundo. Os da Petrobras 
ocupam as posições 273, 275 e 418 na lista.

"Estou tranqiiilü par servir a minha Igreja"
Dom Antônio Muniz Fernandes, b is p o  d e  g u a r a b ir a  a o  s e r  p r o m o v i d o  p e l o  p a p a  b e n t o  x v i  p a r a  a s s í im i r  o  a r c e b is p a d o  d e  m a c e i ó , c a p it a l  d a s  a l a g o a s

Prêmios para o filme
PROIBIDO PROIBIR

O longa Proibido Proioir, de Jorge Duran, ganhou R$ 30 mil em 

prêmio de m elhor filme de ficção, R$ 5 mil por melhor ator 
(Alexandre Rodrigues) e R$5 mil por melhor montagem no 22 
FestCine Goiânia. O Céu de Suely, de Karim ATnouz, ficou com os 
prêmios de melhor direção, melhor atriz (Hermila Guedes) e melhor 
atriz coadjuvante (Zezita Matos), acumulando um total de R$ 30 

mil.
Neste fim de semana, Proibido Proibir, que integrou a 3 0 s 

Mostra de Cinema de São Paulo, conquistou também o prêmio de 
melhor longa no 1 8 ° Festival de Viría dei Mar, no Chile. O Céu de 
Suely, além de O M aior \m o r do Mundo, de Cacá Diegues, 
concorrem na mostra o fc ia l do 2 8 ° Festival do Novo Cinema 
Latino-Americano de Havana, Cuba.
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ESPECIALISTAS DEBATEM O

BIODIESEL Falsos profissionais

S E M IN Á R IO  N A  C A P IT A L  R E Ú N E T É C N IC O S  IN T E R N A C IO N A IS  E R E P R E S E N T A N T E S  

D A  P E T R O B R A S  P A R A  D IS C U T IR  A  P R O D U Ç Ã O  D O  C O M B U S T ÍV E L  A L T E R N A T IV O

O Governo do Estado, 
através da Secretaria do 
Planejamento e Gestão, 

promove, o Seminário de Biocom- 
bustível, que reúne especialistas in
ternacionais e técnicos da Petro- 
brás. O evento, antes previsto para 
acontecer no auditório do Hotel 
Xênius, é realizado no auditório 
do Hotel Ouro Branco, tendo em 
vista o grande número de inscri
ções.

O tema central do seminário 
é o Biodiesel, em especial a expe
riência a partir da cultura do pi
nhão manso. O secretário execu
tivo de Planejamento e Gestão, 
Marilo Costa, destaca que o mun
do todo busca novas alternativas 
de energia e a Paraíba tomou a 
iniciativa de oferecer a empresá
rios paraibanos e de outros Esta
dos que queiram investir na Para
íba a oportunidade de conhecer as 
novas tecnologias na área de bio- 
combustíveis e discutir o assunto 
com especialistas internacionais.

Marilo afirmou que o Gover
no da Paraíba convidou ainda re- 
nomados técnicos da Petrobras e 
do BNDES, que financiará pro
jetos nesta área. Técnicos do 
Governo do Estado também par
ticipam do Seminário. O secre
tário citou a mamona, o giras
sol, a soja, o algodão, além do 
pinhão manso, como alternati
vas de biocombustível.

©  BRANCO LUCENA

MARILO COSTA
Secretário executivo de 

Planejamento e Gestão, disse 
que a Paraíba tomou a 

in ic iativa de oferecer a 
empresários locais e de outros 

Estados a oportunidade de 
conhecer as novas tecnologias 

na área e discutir o assunto 
com especialistas 

internacionais

AGRICULTURA FAM ILIAR
O Banco do Nordeste está 

divulgando o resultado da pré- 
seieção dos Avisos Etene/Funde- 
ci 01 e 02/2006 que tratam, res
pectivamente, de projetos de bi
odiesel e de tecnologias apropri
adas para a agricultura familiar e 
de convivência com o Semi-Ári
do, cuja relação está disponível 
para consulta na página do BNB 
na Internet (www.bnb.gov.br).

Para o Aviso Etene/Fundeci 01/ 
2006, que disponibilizou recursos 
da ordem de R$ 800 mil, não-re- 
embolsáveis, foram pré-seleciona- 
dos 15 projetos voltados para pes
quisa e solução de gargalos espe
cíficos da cadeia produtiva do bi
odiesel. De acordo com o Aviso, 
as propostas foram enquadradas 
nos seguintes temas: Desenvolvi
mento de novos produtos a partir 
da glicerina; Desintoxicação e 
aproveitamento da torta de ma
mona para ração animal; Multi
plicação de sementes básicas e pré- 
básicas de mamona; Desenvolvi
mento de variedades de apropria
dos à produção de mamona para 
a agricultura familiar, e Desenvol
vimento de sistema produtivo 
para a cultura do pinhão manso.

O Aviso Etene/Fundeci 02/ 
2006, intitulado "Difusão de tec
nologias apropriadas para a agri
cultura familiar e de convivência 
com o semi-árido", destinou R$ 
1,4 milhão a projetos de pesqui
sa devido à grande importância 
da agricultura familiar no cená
rio agrícola nacional, e à forte 
participação dessa atividade nos 
financiamentos do Banco, espe
cialmente no Semi-Árido. Com 
essa temática, foram pré-seleci- 
onados 22 projetos enquadrados 
em temas como Sistemas de Pro
dução Agropecuária, e Convivên
cia com o Semi-Árido.

Produção e m ercado do biocom bustível em  debate
Na programação do Seminário 

constam as seguintes palestras: A 
Política de Biocombustível no Bra
sil — Produção e Mercado, com a 
presença de Alberto Fontes, repre
sentante da Petrobras; A Experiên
cia da China na produção de biodie
sel, a partir da cultura do Pinhão 
Manso, com os pesquisadores Zhang 
Zlu Lin e Chen Fang; A Experiência 
do Brasil na produção do biodiesel, 
a partir da cultura da Mamona, ten
do como expositor, Henrique 
Gerken de Landa, também da Pe
trobras; Projeto de Produção do

Biodiesel com Pinhão Manso, a ser 
abordado por Rodolfo Biazon (da 
Rece Energy Agroindústria Ltda.).

Ocorrerão ainda mais duas pa
lestras: Pierte Landolth (da Fazenda 
Tamanduá) falará sobre Resgate de 
crédito carbono a partir de projetos 
para geração de energias limpas e 
Fernando Castílhos de Araújo Ga- 
lindo (do BNDES) abordará “As 
Fontes de Financiamento”.

Dos biocombustíveis, o biodie
sel é o que apresenta maior relevân
cia e que tem utilização ecologica
mente correta. Nesse contexto, o

Pinhão Manso afigura-se como uma 
promissora alternativa pata a Para
íba, por adaptar-se bem ao clima, à 
pluviometria e ao solo do Semi- 
Árido.

A planta tem boa produtivida
de, com 35% de óleo nas sementes 
e baixo teor de dióxido de carbono. 
O  resultado do seminário será pro
pagar o biodiesel como alternativa 
energética de grande viabilidade na 
Paraíba. As inscrições são gratuitas. 
Estão sendo convidadas instituições 
governamentais, comunidades aca
dêmicas e setor privado.

Quase todo mês um falso médico é preso pelo 
exercício ilegal da profissão.

São pessoas não habilitadas para a profissão que 
resolvem exercê-la, incorrendo em crime. Nessa 
prática, colocam a vida alheia em jogo, além de 
concorrer para a baixa eficiência no setor.

Afinal, um falso médico que passa cinco anos 
exercendo ilegalmente a profissão deve ter cometido 
uma série de absurdos. Por má fé ao assumir uma 
condição que não tem, e por ignorância, visto que não se 
encontra habilitado à tarefa.

Se a regra se aplicasse ao Jornalismo, não havería 
cadeia suficiente.

A PROFISSÃO DE JORNALISTA 
É VIOLENTADA EM CADA 
ESQUINA, POR INTRUSOS, 
COM INTERESSES PRÓPRIOS

A profissão é 
violentada em cada 
esquina. Na maioria por 
intruso com, interesses 
próprios, ou por colabo
radores de boa fé, cuja 
presença sempre foi 
historicamente positiva 
no jornalismo.

E com o advento da 
Internet é que a coisa desandou mesmo. Todo mundo se 
acha no direito de ter uma página no ar, impondo sua 
linha editorial, fazendo seus negócios e ditando suas 
regras.

Logo logo teremos um site em cada casa, um 
jornalista em cada sala. E a Bolsa-Notída da informa
ção ante a apatia do Fome-Zero de fiscalização.

FALTA ALGUÉM
O poeta, advogado e jornalista Chico Maria liga para 

corrigir uma lista que saiu na Imprensa com todos os 
governadores da Paraíba.

Com justa razão.
Nela falta citar as passagens, como governadores 

interinos, da atual vice, Lauremília Lucena; Antônio da 
Costa Gomes, vice tampão de Milton Cabral e a curta e 
imperial passagem de Marcos Souto Maior pelo Palácio 
da Redenção.

LEITE DERRAMADO
O Treze bem que podería estar liderando sua chave 

na Série C do campeonato brasileiro.
Para tanto, bastaria que o seu centroavante, Adelino, 

tivesse convertido só 10% dos gob por de perdidos.
Também, cá pra nós, é sacanagem querer crucificá-lo 

sozinho.

CO IN CID ÊN CIA S?
Engraçado...
...Passado o período ddtoral, não se registra 

nenhuma baderna do temível PCC em São Paulo.
Enquanto isso, o MST que andava meio paradão, 

voltou com força, principalmente em Pernambuco.

CONGESTIONAMENTO
Os engarrafamentos estão desafiando os responsáveis 

pela engenharia de tráfego de João Pessoa.
Até fora do horário de rush a coisa anda pegando feio 

nas artérias centrais.
A Epitácio é a síntese do deus-nos-acuda.

Geovaldo Carvalho É j o r n a l i s t a

http://www.bnb.gov.br
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PARA O ACESSO A AREIA VERMELHA
A  P A R T IR  D E  D E Z E M B R O  S Ó  B A R C O S  C A D A S T R A D O S  P E L A  S U D E M A  P O D E M  C H E G A R  

A O  L O C A L  E V E N T O S  E C O M É R C IO T A M B É M  P R E C IS A M  A G O R A  D E  A U T O R IZ A Ç Ã O

Pesca, coleta de vegetação, 
pedras e corais, realização 
de festas e comércio am 

bulante sem credencial serão 
proibidos numa extensão de três 
quilômetros da “Ilha” de Areia 
Vermelha. Além disso, o acesso 
de embarcações e turistas ar lo
cal deverá ser autorizado e sob o 
pagamento de taxa de R$ 1,00 
por pessoa. O superintenden :e da 
Administração do Meio A nbi- 
ente (Sudema), José Ernesto, in
formou ontem que portarir re
gulamentando as mudanças na 
localidade que foi transformada 
em parque estadual desde agosto 
de 2000.

O acesso ao Parque Estadual 
Marinho de Areia Vermelha so será 
permitido mediante o pagamento 
de uma taxa de R$ 1 por pas: agei- 
ro de cada embarcação. Alén i dis
to, só serão autorizados a cl íegar 
ao local os barcos devidamente 
cadastrados pela Sudema. A regra 
também é válida para os comerci
antes de bebidas e comida.

Os guias de turismo iicam 
isentos do pagamento da taxa. 
No verso da taxa, haverá uma 
relação de procedimentos indi
cando como os visitantes drvem 
se comportar na área. A mgião 
para fundeio dos barcos também 
será delimitada, preservar ido a 
área de corais. Bóias serão colo
cadas na água, indicando os lo
cais em que as embarcações não 
terão permissão para ancotar.

As medidas são parte da por
taria, elaborada pela Sudemt, cujo 
objetivo é estabelecer ncrm as 
emergenciais para a regultmen- 
tação do acesso e uso do F arque 
Estadual Marinho cfe Areia Ver
melha.

A diretora técnica da Su lema, 
Sônia Matos, revelou que a inten
ção é que essa portaria, após ser 
editada e publicada, comec ; a vi
gorar no mês de dezembro — pe
ríodo de maior fluxo de vis tantes 
cm  Areis \fer<me!Via.

DIVULGAÇÃO

■ j i m i

Areia Vermelha está situada na Praia de Camboinha, em 
Cabedelo a pouco mais de um quilômetro da costa e no verão, 

principalmente nos dias de maré baixa, é visitada por mais de 
300 embarcações. Com a publicação da portaria a Sudema busca 

a proteção da biodiversidade e abundância da vida marinha no 
parque através do disciplinamento do turismo sustentável. A 
portaria estabelece que fica proibida, entre outras coisas, a 

presença de ambulantes, comerciantes ou instalações de 
barracas não autorizadas pela Prefeitura de Cabedelo e 
Sudema, além de lavagem de porões de qualquer tipo de 
embarcação. Fica também, proibido o uso de som mecânico em 
volume excessivo e a pesca ou captura de espécies marinhas.

Órgãos ajudarão na fiscalização 
da área pelos usuários do parque

“Por conta disto, já procuramos 
fazer parcerias com o Ibama, Ca
pitania dos Portos e Corpo de Bom
beiros, órgãos que dispõem de 
embarcações e poderão ajudar na 
fiscalização da área”, afirmou Sô
nia Matos. Ela disse que a intenção 
da Sudema é educar a população 
usuária do parque. “A gente vai 
primeiro advertir, através de um 
termo de advertência. N a segunda 
vez, o infrator será multado”, aler
tou a diretora técnica da Sudema.

Os transgressores da portaria 
serão penalizados segundo o que

rege a Lei n° 9.605/1998 (Lei dos 
Crimes Ambientais). O valor das 
multas varia entre RS 50 a R$ 10 
milhões, de acordo com a gravi
dade da infração. O  documento foi 
elaborado pela superintendência da 
Sudema, em cumprimento do dis
posto no artigo 7o da Lei n° 4.033, 
de 20 de dezembro de 1978.

Os recursos obtidos por meio 
da cobrança da taxa de cadastro e 
acesso serão depositados em uma 
conta específica e serão utilizados, 
exdusivamente, piara as ações de 
gestão e manutenção do piarque.
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Paula Lavigne 
visita Casa do  

Artista Popular

A produtora de filmes, sho- 
ws e discos visitou a Casa do 
Artista Popular na companhia de 
Sílvia Cunha Lima. A empresá
ria Paula Lavigne, fundadora e 
proprietária da Natasha Produ
ções, uma das cinco maiores do 
País, visitou na tarde da terça- 
feira (21), a Casa do Artista Po
pular, na Praça da Independên
cia, 56, Centro de João Pessoa.

Recepcionada pela primeira 
dama do Estado e presidente do 
Cendac, Sílvia Cunha Lima, Pau
la Lavigne ficou encantada com 
a qualidade e a variedade do ar
tesanato paraibano exposto na 
Casa do Artista Popular, a partir 
da criação do Programa A Para
íba em Suas Mãos, idealizado e 
coordenado por dona Sílvia.

“Tudo aqui é lindo, perfeito, 
nunca vi nada tão maravilhoso e 
olha que eu viajo muito”, decla
rou a empresária, parabenizan
do os artesãos paraibanos pelo 
nível do artesanato que produ
zem. Ela disse ainda que nunca 
viu tanta beleza e criatividade.

Paula Lavigne elogiou o tra

balho desenvolvido pelo Gover
no da Paraíba, através do gover
nador Cássio Cunha Lima e de 
dona Sílvia, que criaram o Pro
grama A Paraíba em Suas Mãos, 
modificando a realidade dos arte
sãos com mais oportunidades de 
emprego e renda, uma ação que 
descobre novos talentos e resga
ta, revigora a criatividade dos ar
tesãos consagrados.

Paula visitou a Casa do Artis
ta Popular por sugestão do gover
nador Cássio Cunha Lima, que 
horas antes, a recebeu em audi
ência.

"ROM ANCE"
A visita à Casa do Artista Po

pular faz parte de uma agenda de 
trabalho que a produtora de fil
mes terá na Paraíba. A Natasha 
Produções vai gravar cenas do fil
me “Romance” na cidade de Ca- 
baceiras e terá como atriz princi
pal Letícia Sabatela. O  filme será 
dirigido por Guel Arraes. Cópias 
do projeto do filme foram entre
gues a Cássio e a dona Sílvia. O 
Governo do Estado apoiará este

empreendimento cultural.
Em 2005, a Natasha, produ

tora de filmes, shows e discos, 
fechou o ano com três das cinco 
maiores bilheterias do Brasil com 
os filmes “2 Filhos de Francisco”; 
“O Coronel e o Lobisomem” e 
“Meu Tio Matou um Cara”. A 
empresária retornará em dezem
bro com sua equipe para conhe
cer Cabaceiras, conversar com 
artesãos e tratar de outras etapas 
do projeto.

Mais uma vez Cabaceiras será 
cenário para filme nacional. O 
A uto da Com padecida, um a 
adaptação da obra do paraibano 
Ariano Suassuna, sucesso tam 
bém na televisão, foi gravado em 
Cabaceiras, cidade do Cariri pa
raibano, que também é conheci
da pela Festa do Bode Rei, a par
tir do potencial da ovinocaprino- 
cultura. Já em Taperoá (Cariri), 
a Rede Globo de Televisão está 
gravando a mini-série “Pedra do 
Reino”, outra obra literária de 
Ariano. Também nesta produção 
o Governo do Estado é um par
ceiro importante.

Potencialidades 
paraibanas 

em  Natal

O potencial turístico da Pa
raíba estará sendo divulgado hoje 
em Natal (RN), durante um jan
tar oferecido para mais de 120 
pessoas entre agentes de viagens 
e jornalistas. O  evento está sen
do promovido em parceria com 
a Associação Brasileira da Indús
tria Hoteleira da Paraíba, PBTur, 
Secretaria de Turismo de João 
Pessoa e Sebrae.

No jantar “Paraíba para con
quistar você”, que será oferecido 
no restaurante Tábua de Carne, 
terá como algumas atrações uma 
apresentação do Forró G ente 
Boa, da cidade de Monteiro, a dis
tribuição de material promocio
nal, além de sorteios de diárias 
dos hotéis que estarão participan
do do evento. O jantar terá pra
tos com a típica gastronomia pa

raibana.
De acordo com a presidente 

da PBTur (Empresa Paraibana de 
Turismo), Cléa Cordeiro Rodri
gues, o jantar faz parte de uma 
ação conjunta do trade paraiba
no no sentido de apresentar o 
potencial turístico da Paraíba em 
capitais do Nordeste. Durante o 
evento de hoje, haverá a apresen
tação de vídeos sobre a Paraíba e 
rodadas de negócios.

il
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Diálogo com o presidente

A o contrário do que a oposição 
pregava durante £ campanha, 
tentando criar um distancia

mento administrativo qu e não existe 
entre o presidente Lula e o governa
dor Cássio Cunha Lima, os dois já sen
taram à mesa de entendimento tão 
logo as urnas cessaram de ungir os 
eleitos pelo Brasil inteiro.

O  encontro Cássio e l  ula, no qual 
foram reafirmados propósitos de en
tendimentos administrativos em be
nefícios da Paraíba, deu- se até antes 
de que o presidente rece nesse alguns 
governadores aliados, privilegiando 
assim, o diálogo acima das questões 
partidárias.

O  presidente da Repúnlica procura 
abrir diálogo político com todas as ten
dências partidárias. Há, é verdade, fo
cos de resistências no PFL e no PSDB. 
Ainda assim, não será difícil ter esse 
canal de entendimento, se não político, 
pelo menos administrativo, para viabi
lizar pleitos de parte a parte.

É possível surgirem novas compo
sições políticas, com a instalação da 
próxima legislatura, reuríndo descon
tentes de todas as legendas. Se não hou
ver flexibilização da cláusula de barrei
ra, essa limitação forçará mais fusões e 
incorporações das pequenas siglas.

ujíirann
CEFET

O Projeto Sistema de Transporte de Equipamen
tos de Informática, desenvolvido no âmbito do 
Curso Superior de Design de Interiores do 
Cefet-PB, está entre as cinco pesquisas 
apresentados na I a Jornada Científica em 
Educação Profissional eTècnologica do 
Mercosul que acontece em Beto Elorizonte

CONCURSO DOTRE

No próximo dia 19 será publicado o edital 
do Concurso Público do Tribunal Regional 
do Trabalho na Paraíba para o preenchi
mento de 66 vagas. As provas serão 
realizadas no próximo ano. /\s vagas estão 
distribuídas entre as áreas de Analista 
Judiciário e Técnico Judiciári a.

PRÊMIO AETC

lemas sociais, denúncias de v olência e 
desigualdade econômica são assuntos 
predominantes entre os 204 tabalhos que 
concorrem nas cinco categorias a serem 
julgadas peto 'Prêmio AETC-JF de Jornalismo 
2006 -  Gonzaga Rodrigues'. O concurso tem 
entre as suas prerrogativas a liberdade temática

O ambiente menos hostil ao go
verno pode ser visto na manifestação 
do governador eleito de São Paulo, 
José Serra: "Não fomos, não somos 
nem nunca seremos adeptos do quan
to pior melhor." O  governador Rober
to Requião defende o reajuste tribu
tário pelo qual os Estados e Municípi
os compartilhem com a União de 80% 
do Imposto de Renda e do IPI.

Como os Estados se vêem prejudi
cados em seus investimentos, por con
ta da receita comprometida com a dí
vida pública, como é o caso da Paraíba 
que compromete 17% de sua receita 
líquida com o encargo da dívida, é pre
ciso buscar um entendimento que per
mita abater o pagamento na medida 
da redução de seus déficits, permitin
do capacidade de investimentos das 
unidades federativas.

Sabe-se, é verdade, que não se deve 
afrouxar as normas da responsabilidade 
fiscal, sob pena de comprometer o 
desenvolvimento sustentável do pró
prio País. Todavia, os Estados não po
dem sacrificar os investimentos públi
cos indispensáveis, canalizando seus 
minguados recursos para abater a di
vida pública.

Diálogo com o presidente é im
prescindível.

GÁSNATURAL

. De acordo com o secretário estadual de 
' Planejamento, Franklin Araújo, o gás 
. natural chegará às residências de 
' Campina Grande até o final de 2007, ou 
. no máximo no início de 2008.0  gás 

natural representa uma economia entre 
- 20 e 30 por cento em relação ao produto 
' tradicionalmente vendido em botijões.

FUNDO DE CULTURA

Somente no próximo dia 13 é que será 
conhecido o resultado do Edital do Fundo 
Municipal de Cultura, em razão do volume de 
projetos inscritos, que este ano chegou a 219. 
O edital do FMC deste ano está destinando R$ 
700.000,00 aos projetos culturais da CapitaL A 
análise está sendo feita de forma minuciosa.

Gatdino

galdinojp@yahoo.com.br

Fernando Vasconcelos
redacaoauniao@auniao.pb.gov.br

Situações patéticas
A .  Internet ensina de tudo um pouco. Um pouco de bom, m uito de ruim. 

Claro, dependendo do ponto de vista de quem navega, de quem compra, de 
quem busca informação. Ela tam bém  ensina a consertar situações patéticas, 
vividas pelas pessoas em várias situações e lugares. Essas situações que 
comentarei a seguir, todas vivenciadas em restaurantes, achei-as num site de 
humor. O  restaurante é um lugar que não é a sua casa, mas aonde você vai 
para abrir a boca, comer e se limpar com guardanapo. No restaurante os 
freqüentadores brigam, xingam, tratam  mal garçons e empregados. Vejamos 
algumas:

1. Parabéns de garçom. N a mesa, a senhora aniversariante meio tímida, o
marido e um  casal amigo. Em volta, seis garçons cantando o parabéns. Será 
que a gente vive para isso? Para sermos, no dia do nosso aniversário, já na 
terceira idade, abraçados por homens que nem sequer conhecemos? ^

2. Fila na porta. N ada mais desagradável e patético do que gastar duas 
horas de seu domingo numa fila de restaurante. Experimente outro dia, 
outros horários.

3- Dez por cento. O  garçom chega com a conta e pergunta se pode incluir 
a gorjeta. Imagina se o cliente fala "não, não pode!" Pedido estranho.

4. Machismos. E quando o homem não bebe, mas a mulher, sim? E pedem 
chope e suco, por exemplo. O  garçom tenta adivinhar e acaba errando os 
copos.

5. Pior do que atendim ento demorado são aqueles mâitres de restaurantes 
chiques, que ficam a três metros de você, olhando sem parar. Ao menor 
movimento eles encostam-se ao cliente: "Pois não, senhor?"

6. O  prato dá para dois? Discussão vazia, perda de tempo, essa de querer 
saber se o prato é bem servido ou não. O  garçom sempre vai dizer que 
"depende da fome". O  mesmo acontece em relação às pizzas. Só que, no caso, 
o patético é amplificado ou por gestos ou dedinhos circulando pratos.

7. O  casal mudo. Ao lado, um casal come e não conversa. Praticamente 
nem se olham. E você se sente incomodado por ter tanto assunto com seu 
amigo.

8. Telefone celular. H á coisa mais chata do que aquele vizinho de mesa 
que não para de falar ao celular? Incomoda de tal modo que você promete 
nunca mais ir àquele restaurante.

Assim, caro leitor, se você se sente incomodado em ir a determinados 
restaurantes, tome um conselho: coma fora, colocando a mesa no jardim ou 
na varanda.
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Carlos Antônio de Sousa Maurício

HOMENAGEM
A NOSSA SENHORA DA PENHA

ROMARIA, QUE OCORRE DO SÁBADO PARA O DOMINGO, DEVERÁ CONTAR COM MAIS DE 130 M IL FIÉIS, NA CAPITAL

Teresa Duarte
REPÓRTER

"p;
I

. or Jesus, com Maria construiremos a Pa/. Esse é o tema da 243a Festa de Nossa Senhora da 
Penha que foi iniciada ontem com o Tríduo no Santuário da Penha O evento foi seguido de 
uma procissão com dezenas de fieis que fizeram um percurso de 400 metros, saindo do local 

onde acolhe a imagem da Santa, na entrada da Penha, sendo a abertura encerrada com a Celebração 
da Reconciliação para a Paz Pessoal e Familiar. Segundo informações do Padre Carlos Antônio de Sousa 
Maurício, da Paróquia de Nossa Senhora do Perpétuo do Socorro, localizada no Altiplano Cabo Branco, 
em João Pessoa, que é o responsável para passar informações sobre a 243a Festa de Nossa Senhora da 
Penha, a expectativa para a Romaria desse ano é de que o número de participantes ultrapasse os 130 
mil fiéis, que foi a quantidade registrada no ano passado. Na entrevista a seguir, o padre fala sobre a 
tradição da festa religiosa e revela que nos últimos anos o número de devotos tem crescido muito, 
atraindo, inclusive pessoas de estados vizinhos, a exemplo de Pernambuco e Rio Grande do Norte

^ Q u o l  é o tema da 243a Festa de Nossa Senhora 
da Penha e quando é o encerramento?

Este ano o tema da festa é “Por Je
sus, com Maria construiremos a Paz”. 
A festa teve início ontem com o dia do 
Tríduo, que significa três dias de cele
bração; sendo iniciada às 19h30, com 
uma abertura no Santuário da Penha, 
seguida de uma procissão com dezenas 
de fiéis que fizeram um percurso de 400 
metros, saindo do local onde tem a 
imagem da Santa, na entrada da Pe
nha, até o Santuário. Após a procissão, 
foi realizada o hasteamento da bandei
ra e a Celebração da Reconciliação para 
a Paz Pessoal e Familiar.

Qual o motivo para realização da festa de Nossa 
Senhora da Penha?

Festa de Nossa Senhora da Penha é 
um evento tradicional que ocorre há 
cerca de 100 anos, realizada sempre no 
último final de semana de novembro, 
atraindo dezenas de milhares de fiéis. 
A romaria, que é o ponto principal da 
festa, tem um percurso de 14 quilô
metros: saindo da igreja de Lourdes, 
na Av. João Machado, no Centro de João 
Pessoa, os romeiros passam pela Av. 
Pedro II, Trevo Universitário, princi
pal avenida do bairro dos Bancários, 
passam pelo contorno da entrada do

bairro de Mangabeira, e seguem pela 
pista que dá acesso à praia da Penha. 
N a praça Oswaldo Pessoa, na Penha, 
vai ser celebrada a missa campal.

0 ponto principal da festa ocorre no sábado 
com a romaria. Qual a programação elaborada 
para esse dia?

No sábado, dia 23, sairá uma car- 
reata do Santuário, às 17h, que vai até 
a igreja de Nossa Senhora de Lourdes, 
no Centro de João Pessoa, levando a 
imagem de Nossa Senhora da Penha. 
As 19h terá uma missa, celebrada pelo 
Pe. Regivaldo. E às 22h começará a 
grande romaria da Penha até o Santuá
rio. O  arcebispo da Paraíba, Dom Aldo 
Pagotto, fará o envio dos romeiros, às 
22h. A previsão é que eles cheguem 
por volta das 4h da manhã do domin
go no Santuário, onde terá um a grande 
celebração campal presidida por Dom 
Aldo.

Cerco de quantos fiéis devem participar da romaria 
nessa 243a Festa de Nossa Senhora da Penha?

Nós acreditamos que nesta edição 
da romaria o número de participantes 
ultrapasse os 130 mil fiéis, que foi a 
quantidade registrada no ano passado. 
Nos últimos anos o número de devo
tos tem crescido muito, atraindo, in-

I
 Padre Carlos Antônio de Sousa 

Maurício é natural do município 
de Soledade -  PB. Ele é formado em 
Filosofia pela Universidade Federal 
do Rio Grande do Norte, fez Teologia 
no Seminário Imaculada da 
Conceição em loão Pessoa, é padre 
da Paróquia de Nossa Senhora do

I
 Perpétuo do Socorro, localizada no 

Altiplano Cabo Branco em João 
Pessoa e é o responsável para 
passar informações sobre a 243a 
Festa de Nossa Senhora da Penha
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clusive, pessoas de estados vizinhos, a 
exemplo de Pernambuco e Rio Grande 
do Norte. Este ano a romaria vai ser 
iniciada mais cedo. Ou seja: ela se ini
cia às 22h, ao invés da meia-noite. A 
mudança foi feita para que a celebra
ção campal ocorra antes do amanhe
cer, sem o sol forte que incomodava os 
fiéis que tinham passado a madrugada 
caminhando.

Qual a programação geral da festa de Nossa 
Senhora da Penha?

Como já falei anteriormente a fes
ta de Nossa Senhora da Penha foi inici
ada ontem com as atividades previstas 
para o período do Tríduo, que servem

de preparação dos fiéis para o próximo 
sábado, quando a romaria sairá rumo 
ao Santuário da Penha. Dentro da pro
gramação das festividades, hoje, será 
realizada a celebração a p artir das 
19h30, pelo padre Antônio Maria, que 
fará oração pela paz nacional. Amanhã, 
na sexta-feira (24), no mesmo horário, 
o padre Valdemir Santana fará a cele
bração e a oração pela paz mundial. No 
sábado (25), a partir das 17h, a ima
gem de Nossa Senhora da Penha será 
levada em carreata para a igreja N.S. 
de Lourdes, localizada no Centro da 
cidade. N o mesmo dia, a romaria sai
rá às 22h, conduzindo a imagem para 
o Santuário — construído em 1763 - 
com previsão de chegada às 5h. A zero 
hora, os romeiros'chegam ao destino 
final, onde o arcebispo da Paraíba, Dom 
Aldo Pagotto, fará um a celebração para 
encerrar o evento.

Como é realizada a programação da festa e cerca 
de quantas pessoas estão envolvidas no evento?

Nós contamos este ano com cerca de 
quinhentas pessoas, divididas em equi
pes variadas que estão envolvidas com 
os preparativos para a tradicional roma
ria da Penha. São equipes de limpeza, ali
mentação, saúde, acolhida, entre outras 
que se reúnem fteqüentemente para defi
nir todas as atividades coijn a jntenção de 
que tudo ocorra da melhor forma.

Quais são as suas recomendações para os fiéis 
que acompanharão a romaria?

Para os fiéis que acompanharão a 
romaria eu aconselho que eles devem 
comparecer de forma pacífica e ordei
ra. Nós fazemos um  chamamento de 
que a finalidade é de rogar e agradecer 
a paz. Que todos possam ir com o es
pírito de confraternizar e unir. Cada um 
é tam bém  responsável pelo êxito da 
romaria. N o Santuário da Penha existe 
um  anexo onde estão ex-votos, con
tendo peças de cera de braços, pernas e 
outras partes do corpo, além de foto
grafias deixadas por fiéis que alcança
ram as graças pedidas.
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INSTITUTO NACIONAL DO SEMI-ÁRIDO SE REESTRUTURA E VAI BUSCAR 
SOLUÇÃO DE CONVIVÊNCIA COM A SECA NO NORDESTE BRASILEIRO

TRADIÇÃO
Na foto maior, Manelito  

Vilar, diretor do INSA, 
ao lado do seu primo- 

irmão, o famoso escritor 
Ariano Suassuna, 

criador da logomarca do 
In s titu to  (acim a)

Xico Nóbrega
DA SUCURSAL DE CAMPINA GRANDE

A  caatinga nunca foi feia e inútil, 
e mesmo no verão ou ano seco,

. é possível vivet e criar no Semi- 
Árido nordestino. Quem afirma é um dos 
maiores conhecedores do assunto, e atual 
diretor do Instituto N ati
onal do Semi-Árido Ce so 
Furtado, INSA, sediado 
em Campina Grande, o 
engenheiro civil, professor 
aposentado, pecuaris :a,
Manelito Dantas. Ele tem 
anos e anos de solidão e 
experiência na sua fazer da 
Carnaúba, no município 
de Taperoá, propriedcde 
que serve de repouso p ara o famoso pri- 
mo-irmão, o escritor Ariano Suassuna, 
por sinal, o autor da logomarca do INSA.

Segundo o d iretcr do INSA, M a
nelito , C am pina G rande geografica
m ente e tecnicam em e é o local ideal

para sediar a entidade, como institu i
ção de estudo e pesquisa do Semi-Ári
do. Se a entidade fosse sediada no Lito
ral ou à beira de rio perene, não teria 
nenhum  sentido. O u tro  aspecto favo
rável à cidade Rainha da Borborem a 
como a "porta" ao Sertão, é o seu cen
tro de prestação de serviço dotado de 

um a estru tura de universi
dade madura.

"A filosofia essencial do 
INSA é libertar, a médio e 
longo prazo, o equívoco se
cu la r  em  to rn o  d a  ág u a  
como fator de produção nas 
regiões secas. E que não 
a d ia n ta  p e n sa r  n a  ág u a  
como fator de produção, se 
ainda não resolvemos o pro

blema de abastecer as populações da re
gião sem i-árida", considera M anelito  
Dantas.

O  grande pap>el do INSA, diz o seu 
diretor, é inserir-se nessa moldura de seca 
e dar os passos ao.alicerce noutra dire

A filosofia do INSA 

é libertar o 

equívoco secular 
em tomo da água 
como fator de 

produção

ção. M anelito cita o exemplo da Aus
trália, muito mais seca que o Nordeste 
brasileiro, que buscou, no início do séc. 
XX, os capins perenes da índia, do Nor
te da África, e leguminosas forrageiras, 
aqui em Taperoá, e em Capim Grosso 
(BA). Os australianos m ontaram  em 
cima disso a base da pecuária de rumi
nantes mais eficiente do mundo, sem o 
horizonte pecuário e o acervo de capri
nos e ovinos que o Nordeste dispõe, que 
soma mais de 95% do rebanho caprino 
nacional desses médios animais, produ
tores da carne mais enxuta e da melhor 
pele do mundo.

O  INSA, continua o seu diretor, vai 
buscar a equação tecnológica para o uso 
das terras secas de todos os Estados da 
nossa região, às quais correspondem a 
90%  do território nordestino onde vive 
mais da metade da população candida
ta  a ser flagelada toda vez que é atingi
da por um a grande seca, hoje um  fenô
m eno razoavelm ente previsível de 26 
em 26 anos.
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Estudo das
plantas
xerófilas

O foco do Instituto é a pesquisa 
complementar sobre as lavouras xe
rófilas (plantas compatíveis com o cli
ma e a seca do Nordeste), passíveis de 
aproveitamento econômico, a exem
plos da favela, do ouricuri, do umbu
zeiro e da palma, que consta, inclusi
ve, no brasão da bandeira do México, 
tal essa planta é importante para a ci
vilização deles.

"A bandeira da Paraíba, ao invés 
de representar a cultura agrícola ou 
pecuária, estampa a palavra NEGO, 
uma mensagem negativa e funebrosa 
em preto e vermelho", considera Ma- 
nelito Dantas, ainda tratando dos even
tos históricos de 1930 que determina
ram a mudança do nome da Capital e 
da bandeira do Estado.

Para o diretor do Instituto Nacio
nal do Semi-Árido, o atual governa
dor da Paraíba teve grande sensibili
dade ao comprar e doar ao Ministério 
da Ciência e Tecnologia, gestor do 
INSA, uma fazenda com 760 hecta
res, no lado seco do município de 
Campina Grande, onde será a sede da 
entidade. "E um enorme gesto e visão 
de futuro do nosso governador, sem 
dúvida reconhecido pelo Ministério da 
Ciência e Tecnologia e pelas futuras 
gerações nordestinas, na medida em 
que o Instituto busca mudar a cultura 
equivocada secular com relação a 
seca", reconhece Manelito Dantas.

O INSA tem como pilares de 
suas ações, além das plantas xeró
filas e animais ruminantes, a edu
cação civil é técnica: é preciso 
mudar a mentalidade do nordesti
no com relação à vegetação e a seca 
na sua região. Nésse sentido o Ins
tituto já está dando alguns passos 
na produção de material didático e 
paradidático, no Piauí e na Bahia, 
visando o ensino fundamental. A 
Casa do Semi-Árido, piauiense, por 
exemplo, vai atingir dez municí
pios com essas cartilhas com novâ 
abordagem  sobre a convivência 
com o Nordeste.

"O Instituto há de produzir mais 
e mais ferramentas tecnológicas nesse 
sentido para o nordestino continuar 
produzindo no lugar semi-árido onde 
nasceu, num padrão decente de vida. 
Para isso, todos os projetos de pesqui
sa do Instituto, o texto final dos rela
tórios dos projetos, as cartilhas, tudo 
tem de ser traduzido em linguagem 
acessível ao produtor mais modesto 
do Sertão", cobra Manelito. A lingua
gem e os atrativos dos poet-as popula
res, os eordelistas e os violeiros, vão 
ser bem considerados no instrumen
tal de comunicação do INSA.

Pesquisa e tecnologia voltadas para à região
l  SAIBA MAIS

I
0 núcleo central INSA é voltado para a equação do uso da terra. 
Para isso a entidade selecionou já 30 profissionais de Ciências 
Agrários, de todo Nordeste, recém graduados e submetidos a 
Curso Intensivo de Formação sobre o Semi-Árido, mobilizando 
especialistas agrários afinados com as culturas do ambiente seco 
dos pais inteiro e fora. Quase 50 instrutores foram mobilizados 
nessa formação. 11 deles contratados estão mobilizados na im 
plantação dessa Fazenda Experimental doada pelo Governo do 
Estado no município de Campina Grande.

"A marca destinada ao Instituto Nacional do Semi-Árido Celso 
Furtado, foi pensada a partir de uma forma ligada à vegetação 
sertaneja e agrestina - a flor do mandacaru - e de uma cabra 
Ibero-brasileira, descendente das primeiras que os portugueses 
criaram em seu país e trouxeram para o Brasil.

Entretanto, num caso e noutro, procurou-se evitar a repetição, o 
convencionalismo, e ressaltar a importância desse rico patrimônio 
artístico formado pelas pinturas, inscrições e insculturas rupestres 
brasileiras, com destaque especial para a itacoatiara de Ingá: foi 
dela que se retirou a bela forma que, no corpo da marca, repre
senta a primeira recriação da flor do mandacaru, tentada em 
nosso País; assim como a cabra, foi desenhada procurando-se que 
sua forma se aproximasse das gurguéias, moxotós, azuis e graúnas 
que, em minha opinião, constituem o núcleo animal mais impor
tante do rebanho do Semi-Árido brasileiro".

M anelito tam bém  defende 
uma nova formação acadêmica 
para tratar da região. Segundo 
ele, as escolas de formação em 
Ciências Agrárias de ensino e pes
quisa do Nordeste não cuidaram 
até agora do Semi-Árido. Todas 
foram situadas no litoral úmido. 
A Escola Superior de Agronomia 
em Mossoró (RN), embora con
siderada no Semi-Árido, está a 
poucos quilômetros do Litoral 
produtor de sal marinho.

A prova da carência do ensi
no e pesquisa voltado para o 
Semi-Árido, considera ainda o 
diretor do INSA, são as 4 mil 
espécies vegetais nordestinas, 
apenas 1.300 catalogadas até 
hoje, e somente um terço delas 
tem  a denominação em Latim, 
uma convenção internacional. O 
tema da seca, este nunca foi es
tudado . E studaram  apenas a 
água, ainda um elemento natu
ral escasso para o povo beber.

A irrigação artificial é possí
vel no Nordeste? Manelito diz 
que em apenas 1% do território 
do Semi-Árido. O Vale do São 
Francisco, a Chapada do Apodi 
e o Vale do Açu (RN), hoje ex
poentes em agro-indústria fru
tífera à exportação, situados nes
sa faixa mínima irrigável na re
gião. O Piauí é rico de água sub
terrânea.

CONSCIÊNCIA
"Precisam os cuidar do 

INSA, desenvolver a consciên
cia política regional para que não 
aconteça com ele o que aconte
ceu com as demais entidades", 
conclama Manelito. Entidades 
que têm surgido ou extinguido- 
se no começo ou no fim dos ci
clos de secas.

Uma dessas entidades ou pro
gramas voltadas para o Semi- 
Árido, a Sudene, pelo menos ser
viu de inspiração para o INSA. 
Manelito Dantas defende essa en
tidade extinta pelo pioneirismo 
na iniciativa permanente de tra
tar a questão da seca, definindo- 
a mais que crise de oferta de ali
mentos que d agua.

A instalação dessa fazenda ex
perimental doada pelo Governo 
do Estado, vai servir de base e 
núcleo de difusão de semente e 
conhecimento de elementos bio
lógicos adaptados ao Semi-Árido.

Comentando a sua experiên
cia bem sucedida de convívio 
com o Semi-Árido, na fazenda 
Carnaúba, em Taperoá, Maneli
to Dantas diz que deixou o con

forto urbano para uma briga so
litária, sem apoio de ninguém, 
para encontrar o caminho para 
conviver com o clima natural da 
região, conseguindo avançar nes
sa empreitada sofrida, solitária. 
Indo contra a rota da migração 
clássica do nordestino. "Quem 
assumir essa rota contrária ganha 
um enorme grau de liberdade 
para olhar para a zona seca".

Água, segundo o diretor da 
INSA, é um bom canal de pro
dução, mas ela só dá para 1% da 
região. Diz que bombear água de 
fora para irrigar aqui, é pelo me
nos uma maluquice. "Eu não sei 
nem se maconha irrigada com a 
água do São Francisco, paga a 
conta", ironiza Manelito, se refe
rindo indiretamente ao polêmi
co tema da transposição daquele 
rio. Para ele, a civilização do 
Nordeste foi toda feita na base 
do anim al rum in an te .Q u e o 
Nordeste é marcado pela pecuá
ria, embora nunca valorizado no 
horizonte de pesquisa e de finan
ciamento do crédito rural. A so
lução é a pecuária integrada de 
ovino, caprino, valorizando o 
nosso material genético.

"O INSA quer plantar a se
mente da reversão dessa cultura, 
destorcida. Eu acho perfeitamen- 
te possível viver um padrão de

vida de qualidade na zona seca do 
Nordeste, com chuvas irregula
res e tudo mais. Tem que ser a 
partir de elementos biológicos, 
com plantas e animais, compatí
veis com o clima. Revogar o cli
ma, não. Todas as gerações e di
rigentes devem ler e reler o Gru
po de Trabalho de Desenvolvi
mento do Nordeste, que deu ori
gem a Sudene no fim da década 
de 50, ao final de mais um ciclo 
seco, há 26 anos atrás", considera 
Manelito. Não é por acaso que o 
mentor desse grupo de trabalho, 
o paraibano Celso Furtado, é o pa
trono do INSA.

INSA e UEPB já estruturam 
o curso de Engenharia da Pecuá
ria. A articulação institucional no 
horizonte de ensino e pesquisa é 
uma meta fundamental do INSA. 
A exemplo da UEPB, com quem 
o Instituto e o Ministério da Ci
ência e Tecnologia está estrutu
rando um curso de Engenharia 
em Pecuária. "A Universidade 
Estadual tem um longo espaço 
diferenciado para assumir e ser a 
verdadeira universidade do Semi- 
Árido do Nordeste do Brasil", 
acredita o presidente do INSA. 
Segundo ele, a Escola Agropecu
ária de Catolé do Rocha poderá 
ser um núcleo de produção de se
mentes básicos e outros serviços.
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EDITAL DE C ONVOCAÇAO.
Ficam convidados os senhores acio lis tas desta companhia, para se reunirem em 

AGO/E, que se realizará às 10 Horas, do dic 04.12.2006, na Sede Social situada na Rua B/ 
3, S/N Distrito Industrial, João Pessoa PE-, A fim de discutirem e deliberarem, sobre a 
seguinte ordem do dia: A) Aprovação das cor tas dos exercícios sociais de 2003,2004 e 2005; 
B) Deliberarem sobre a destinação do Luci o Liquido; C) Fixar Honorários para a adminis
tração; D) Outros assuntos de interesse soei al. João Pessoa PB 16.11.2006. José Leovigildo 
de Melo Coelho -  Presidente do Conselho de Administração.

EDITAL DE LOTEAMENTO URBANO COM A DENOMINAÇÃO
‘CONJUNTO RESIDENCIAL BIVAR OLINTHO “ - EM PATOS-PB.

DOUTOR FERNANDO MEIRA TR GUEIRO, Titular do Serviço Registrai de Imó
veis da Comarca de Patos, Estado da Para ba, na forma de lei, etc.

T O R N O  P Ú B L I C O ,  para o co nhecimento de todos os interessados, a quem 
notícia deste tiver, que na forma dos árticos 18 e 19, da Lei Federal n9 6.766, de 19 de 
dezembro de 1979, foram depositados ne ste Ofício, pela COMPANHIA ESTADUAL DE 
HABITAÇÃO POPULAR -  CEHAP -, corr sede na Avenida Hilton Souto Maior, número 
3.059, Mangabeira, na cidade de João Pess ya. Estado da Paraíba, inscrita no CNPJ/MF sob 
número 09.111.618/0001 -01, Inscrição Esta 1ual número 16.055.882-4, o MEMORIAL DES
CRITIVO, planta e demais documentos rela tivos ao IMÓVEL, referente a UMA GLEBA DE 
TERRA, hoje na zona urbana, desta Cic ade de Patos, Estado da Paraíba, com uma 
area de 17,50 hectares, desmembrada de uma gleba maior, denominada “ VARZEA DE 
JUREMA “, no perímetro urbano desta < ‘idade de Patos, Estado da Paraíba, com os 
seguintes limites: ao NORTE, num segmento reto, medindo 446,00 metros, com a 
faixa de domínio da BR-361, trecho Patos-Piancó-PB.; ao SUL, em duas linhas 
quadradas, sendo que a primeira é for nada por quatro segmentos, medindo res
pectivamente 212,00 metros, 120,00 mel ros, 58,00 metros e 52,00 metros, todos limi
tando-se com terras de propriedade d<» terceiros, e a segunda é formada por três 
segmentos, medindo respectivamente 67,00 metros, 40,00 metros e 79,00 metros, 
todos com uma área remanescente, ocupada pela Vila Teimosa; ao LESTE, num 
segmento reto medindo 517,00 metros, com terras de propriedade de terceiros; e ao 
OESTE, com duas linhas quebradas alt eradas, sendo que a primeira é formada por 
três segmentos medindo, respectivan ente, 174,00 metros, 32,00 metros e 206,00 
metros, todo com área remanescente, - icupada pela Vila Teimosa, e a Segunda for
mada por quatro segmentos medindo, r espectivamente, 14,00 metros, 53,00 metros, 
64,00 metros e 45,00 metros, todos corr terras de propriedade de terceiros, -  devida
mente registrada no Livro 2-Z, ás fls. 092, s< >b n- R: 01, matricula 6.620, em 10 de outubro de 
1980, neste Serviço Registrai de Imóvei:;, desta Comarca de Patos-PB., a proprietária 
COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇ \ 0  POPULAR -  CEHAP -, requereu o registro 
do “ CONJUNTO RESIDENCIAL BIVAR QLINTHO” -, o qual contém VINTE E SEIS (26  
) QUADRAS, denomindas 01,02,03,04, (6 ,06,07,08,09,10,11,12 ,13 .19,20,21,22,23, 
24,25,26,27,28,1 A, 2A, 3Ae4A-TO TAL DE LOTES 499 ( QUATROCENTOS E NOVEN
TA E NO VE) LOTES - ,  sendo área públ ca para praças e jardins -1.021,75 -  área de 
Lotes 141.276,00 metros quadrados - ;  irea de ruas -  90.933,25 metros quadrados -  
área de equipamentos comunitários -  41.820,00 metros quadrados -  área de lotes 
remanescentes -  7.949,00 metros qu£ drados -  AREA TOTAL -  300.000,00 metros 
quadrados. - ,  com a devida autorizaç í o do SUDEMA -  Superintendência de Admi
nistração do Meio Ambiente, Licença c e Operação sob número 1593/2006, estando 
hoje, totalmente no perimentro urbano, zona sul da cidade de Patos-PB., certidão 
fornecida pela Municipalidade de Pato s-PB., o sistema viário, é constituído de vias pe- 
rimetrais e vias locais. - A sua concepçãt • teve como base fundamental, a integração dc 
Loteamento Conjunto Bivar Olintho, por rodovia local e regional, através do acesso a 
saida de Patos-Piancó-PB., nesta cidade de Patos-PB., e demais cidades da região. As 
impugnações de quem se julgar prejudicai Io quanto ao dominio do referido terreno, deverão 
ser apresentados dentro de quinze (15) dic s, a contar da data da terceira e última publicação 
do presente EDITAL, no órgão Oficial do listado, uma vez e, ás duas ultimas em JORNAL 
de grande circulação do Estado. Findo o p razo deste e não havendo impugnação será feito 
o registro, os documentos á disposição doí; interessados neste Serviço Registrai de Imóveis, 
durante as horas regularmentares, sito á r ja  Bossuet Wanderley, sob n9 265, Centro, nesta 
cidade de Patos-PB. -  O LOTEAMENTC»em referência, foi aprovado pela Secretária oe 
Urbanismo e Obras da Prefeitura Municip il de Patos-PB., em datada de 15 de setembro de 
2006, assinado pelo Doutor Adraildo Lei ndro Vieira -  Secretario Substituto SEINFRA. - 
Decorrido o prazo de quinze (15) dias, da i iltima publicação, não havendo nenhuma contes
tação, por parte de quem quer que seja i iteressados, será o LOTEAMENTO legalmente 
registrado, não cabendo qualquer recurso. - Dado e passado nesta cidade de Patos(PB),
aos 08 de novembro de 2006. Eu,_____________________________; O Oficial do Serviço
Registrai desta Comarca de Patos-PB., £ subscreví e digitei, dou fé. (FERNANDO MEIRA 
TRIGUEIRO)

TOSCANO DE BRITO 
SERVIÇO NOTARIAL E 

REGISTRAL 
Rua Cândido Pessoa, 31 
Pessoa - Fone: 241.7177

19OFICIO  DE PROTESTO  

ED IT A L

Responsável. CICERA SUZANA PEREIF IA 
DA SILVA
CPF/CGC.... 066393324-26
Titulo.... : DUP VEN MERIND R$ 70, 30
Protestante: PRO RISO CLINICA ODO N- 
TOLOGICA LTDA
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032689 
Responsável: GEANE DE JESUS GOM! ES 
DA SILVA
CPF/CGC....: 011601734-19
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 53 66
Protestante: OTICA VISUAL LTDA 
Portador...: CAIXA ECONOMICA FEC E- 
RALAG: 0037 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032871 
Responsável: CROL-CONSTRUCOES E 
INCORPORACOES LT 
CPF/CGC....: 041199522/0001 -41
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 16Ê ,00
Protestante: CAMPINA FACTORING FO
MENTO MERC LTDA 
Portador...: BANCO BRADESCO S/A *G  
CENTRO JPA- JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032764 
Responsável: MARIAAPARECIDAC NAS
CIMENTO
CPF/CGC . .: 396260324-72
Titulo....:NT PROMISSÓRIA R$ 120,00
Protestante: PAULO MACHADO DE A 3A- 
UJO
Portador: PAULO MACHADO DE AR \U - 
JO
Protocolo..: 2006 - 032634 
Responsável: MARIAAPARECIDAC NAS
CIMENTO
CPF/CGC...: 396260324-72 
Titulo.....: NTPROMISSÓRIA R$ 123,00
Protestante: PAULO MACHADO DE ARA
ÚJO
Portador...: PÀULO MACHADO DEAF AU- 
JÒ
• Protocolo..: 2006 - 032635 
Responsável: M ARIA DIANA BATISTA 
FERNANDES

CPF/CGC....: 058397444-92
Titulo.... : DUP VEN MER IND R$ 60,00
Protestante: PRO RISO CLINICA ODON- 
TOLOGICA LTDA
Portador.... BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032687 
Responsável: MARIA DAS GRAÇAS FER
NANDES DEALMEI 
CPF/CGC....: 003379334/0001-06
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 49,89
Protestante. BRASPRESS TRANSPOR
TES URGENTES LTDA 
Portador...: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-031393 
Responsável: MARIA DO ROSÁRIO ALVES 
DE LIMA
CPF/CGC....: 826926294-34
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 61,25
Protestante: OTICA VISUAL LTDA * 
Portador...: CAIXA ECONOMICA FEDE
RAL AG: 0037 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 -032876 
Responsável: N.A. COMERCIO DE TIN
TAS LTDA
CPF/CGC....: 004045646/0001-46
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 72326
Protestante: MARIA DE LOURDES C LO- 
SACCO
Portador...: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006-032716 
Responsável: ROSÁRIO DE FATIMA FA- 
BIAO VIEIRA
CPF/CGC....: 192529432-34
Titulo....: DUP VEN MER IND R$ 168,90
Protestante: ESCOLA CENECISTA JOAO 
R AMORIM
Portador...: ESCOLA CENECISTA JOAO R. 
AMORIM - JOAO PESSOA-PB 
Protocolo..: 2006 - 032313

Em obediência ao Art. 15 da Lei No. 
9.492 de 10.09.1997, intimo as pessoas físi
cas e juridicas acima citadas a virem pagar, 
ou darem por escrito as razoes que tem, 
neste 1 o. Oficio de Protesto a rua Cândido 
Pessoa Nó 31, nesta Cidade, no prazo de 3 
(tres) dias, sob pena de serem os referidos 
Titulos Protestados na forma da LEI.

JOAO PESSOA, 23/11/2006

. Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO 
DÊ BRITO

1o. Oficial de Protesto

EDITAL DE FUNDAÇÃO
Convocamos os Moradores de Mançabeira II, para participarem da Assembléia de 

Fundação do Núcleo de Integração Comunitária de Mangabeira II, (NICOM); Que será rea
lizada no Ginásio do Prosinde no dia 24/11 /0€ às 20horas. -  Carlos A. Ribeiro -  coordenação.

RENATA DE FREITAS MARQUES DA COSTA -  CNPJ/CPF N9 008.161.584-10, tom a 
público que a SUDEMA -  Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Autorização Ambiental n91727/2006 em João Pessoa, 20 de novembro de 20 0 6 - Prazo: 45 
dias. Para a atividade de: Realização de Shcws, na Rua: Manoel Antonio Apolônio dos Anjos 
S/N CABEDELO-PB Município. CABEDELO-UF: PB.

MILLENNIUMINORGANIC CHEMICALS DO BRASIL S.A.-C NPJ/C PF N915.115.504/ 
0009-81, torna público que a SUDEMA -  Superintendência de Administração dc Meio 
Ambiente, emitiu a Autorização Ambiental n91741/2006 em João Pessoa, 21 de novembro de 
2006 -  Prazo: 90 dias. Para a atividade de: T ansporte de resíduos perigosos (Classe I), para 
destruição/tratamento pela empresa Mercantil Evafran Ltda, no -  KM 25 da RODOVIA P B - 
065 MATARACA-PB, Município: MATARACA-UF: PB.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente do SINTASP, Sindicato dos Trabalhadores do Sistema Penitenciário do 

Estado da Paraíba, no uso de suas atribuições legais e estatutárias, vem através deste Edital 
de Convocação, convocar todos os associados do Sintasp para participar de Assembléia 
Geral Extraordinária a ocorrer no dia 22 de dezembro de 2006, no pavimento superior do 
Edifício Pasteur, sito a rua Rodrigues de Aouino, n.9 320 ,19 andar, centro, nesta capital, às 
9:00 horas, em primeira chamada, sendo a seg jnda chamada prevista para às 9:30, caso não 
seja atingido QUORUM necessário em primeira chamada e terá como pauta a ALTERA
ÇÃO ESTATUTÁRIA que tem como finalidade a adequação do atual Estatuto do Sintasp aos 
dispositivos legais estatuídos na nova recação do Código Civil vigente. Desde já ficam 
cientes os associados que terão até o dia 12 de dezembro de 2006 para apresentarem 
propostas ou sugestões sobre a necessidade da nossa alteração estatutária, em atenção aos 
dispositivos legais vigentes na esfera sindica. João Pessoa 22 de novembro de 2006. Manuel 
Leite de Araújo -  Presidente do Sintasp.

ESTADO DA PARAÍBA. PODER JUDICIÁRIO. Juízo De Dire to da Comarca de Santa Rita. 
EDITAL DE INTIMAÇÃO DE SENTENÇA COM PRAZO DE 30 DIAS. A Drt. Lílian Frassinetti 
Correia Cananéa Moreira, Juíza de Direito ti tu a r  da I* Vara da Comarca de Santa Rita, Estado da 
Paraíba, na forma da Lei, etc...FAZ SABER «. todos quantos o presente EDITAL virem cu dele 
conhecimento tiverem que, por este Juízo, tramatam os termos de uma Ação de Buscaa e Apreensão, 
processo n° 03320050030874, que o Bancc ABN AMRO REAL S/A move contra JOSÉ 
GUILHERME DE OLIVEIRA, brasileiro, casado, autônomo, portador do CPF n° 037987154-83, 
encontrando-se em LUGAR INCERTO E NÃO SABIDO, s através deste Intimo o réu acima 
mencionado de todo o conteúdo da SENTENÇA a que se transcreve o dispositivo a seguir: “Isto 
posto, e atenta a tudo mais que dos autos cons-a, além de princípios de direito aplicáveis a espécie, 
JULGO PROCEDENTE A AÇÂO, o que faço com  apoio no art. 259, inciso I, do Código Processo 
Civil d c  o art. 3o, § 2o do Decreto Lei 911/69, c«m as alterações introduzidas pela Lei n. 10.931/2004, 
para consolidar a propriedade do bem e a posse plena e exclusiva nas mãos do proprietário fiduciário, 
devendo, entretanto, ao proceder a alienação d< bem, reter o valor das despesas do financiamento e 
demais despesas administrativas, devolvendo a sobra, caso exista, ao promovido. Condeno o 
promovido em custas e honorários, estes fixados em 10% (dez por cento) do valor estimado co bem. 
PRIC, Santa Rita, 19 de junho de 2006, A. Lílian Frassinetti Correia Cananéa Moreira, Juíza de 
Direito.”  E para que se não aleguem ignorância, mandou expedir o presente Edital que será publicado e 
afixado no local público de costume. Dado e passado nesta cidade de Santa Rita, 09 de outnbro de
2006. E u ,_____ , Analista Judiciário, que o  digitei e subscreví Ass. IV  Lílian Franssinetti Correia
Cananéa Moreira, Juíza de Direito.

Souto
Serviço notarial e registrai

2« OFÍCIO DE PROTESTO - 5Q OFÍCIO DE 

NOTAS

BELA. MARIAÂNGELAS0UT0CANTALICE 

Praca1817,40- Centro-J. Pessoa-Fone: 

3241.3040

EDITAL

Responsável: AML SIMOES-ME 
CPF/CGC: 006646312/0001-53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 164,19 
Portador VERA L.B.M. JARDIM - FIR
MA IND
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG  
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006 -032785 
Responsável: AML SIMÕES 
CPF/CGC: 006646312/0001-53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 423,0C 
Portador....: TRIESSE IND E COMERCIO 
LTDA ME
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG  
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-032802 
Responsável: AML SIMOES-ME 
CPF/CGC: 006646312/0001-53 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 328,37 
Portador....: VERA L.B.M. JARDIM - FIR
MA IND
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG  
JOAO PESSOA 
Protocolo : 2006-032797 
Responsável: ANTONIO JACO DE SOJ- 
ZA
CPF/CGC: 943722178-20
T itu lo : DUP VEN MER IND RS 100,03
Portador....: ABIAS DANTAS NETO ME
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA1817
Protocolo : 2006-033195
Responsável : CÍCERO BEZERRA DE
FONTES
CPF/CGC: 049036804-28 
T itu lo : DUP VEN MER IND R$ 150,00 
Portador....: CO NSTRUTO RA AGUA 
AZUL LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FE- 
DERALAG: 0037 
Protocolo : 2006-032437 
Responsável: DJANE HENRIQUE DIAS 
CPF/CGC: 798469554-72 
Titulo : DUP VEN MER IND R$1.300,37 
Portador....: T&C TREINAMENTO CON
SULTORIA E COMER 
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG 
PRACA1817 
Protocolo : 2006-031752 
Responsável: EDNALDO MARCULINO 
DOS SANTOS 
CPF/CGC: 518890484-53 
T itu lo : DUP VEN MER IND R$1.000 00 
Portador....: JONILDO BRITO R C CO
MERCIO LTDA
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FE
DERAL AG: 0037 
Protocolo : 2006-033150 
Responsável: FRANCISCATEREZA DE 
ANDRADE
CPF/CGC: 065458044-80 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 57,00 
Portador.. .:: OTICA VISUAL LTDA 
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FE

DERAL AG: 0037
Protocolo : 2006 -030983
Responsável: JOSEANE MARIA FARIAS
VIEIADEMELO
CPF/CGC: 292363394-68
Titulo : IND DE CARNET R$ 341,50
Portador....: COLÉGIO PIO XI
Apresentante: MULTIBANK
Protocolo : 2006-032208
Responsável : LIANE ALCANTARA DE
MELO
CPF/CGC: 039647884-06
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 235,00
Portado'....: CONSTRUTORA AGUA AZUL
LTDA
Apresertante: CAIXA ECONOMICA FEDE
RAL AG: 0037 
Protocolo : 2006-032445 
R esporsave l: MARIA CELIA MARINHO 
NASCIMENTO
CPF/CGC: «304625293/0001 -53 
T itu lo : DUP VEN MER IND R$ 215,70 
Portadcr ... CONRAD EDITORA DO BRA
SIL LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG
JOAO PESSOA
Protocolo 2006-032450
Responsável: MARIAAPARECIDABOR-
JA DOS SANTOS
CPF/CGC: 965044804-78
Titulo : IND DE CARNET R$ 252,00
Portador....: INSTITUTO CIENTIFICO DA
PB
Apresentante: MULTIBANK 
Protocolo : 2006 -032269 
Respoqsavel : ROBERIA DE ARAGAO 
COSTA FERREIRA 
CPF/CGC: 032244554-03 
Titulo : IND DE CARNET R$ 299,00 
Portador....: COLÉGIO PIO XI 
Apresentante: MULTIBANK 
Protocolo : 2006-032255 
Responsável: ROSIBERTO DA SILVA OLI
VEIRA ME.
CPF/CGC 007113385/0001-42 
Titulo : DUP VEN MER IND R$ 243,10 
Portacor....: PREVIA FACT FORMENTO 
MERCANTIL LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG 
CENTRO JPA 
Protocolo : 2006-032885 
Responsável: RAIMUNDO OLIV EIRA AS
SIS
CPF/CGC: 519311418-00
T itu lo : DUP VEN MER IND R$ 244,00
Portador...: Q-PECAS E SERVIÇOS LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1317
Protocolo : 2006 -032347

Em razao de que os supracitados devedores 
nao foram encontrados ou se recusaram a 
aceitar a devida intimacao, em obediência ao 
Art. 15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo 
as pessoas físicas e juridicas acima citadas 
a virem pagar, ou darem por escrito as ra
zoes que tem, neste 2o. Tabelionato Protes
to, a Praca 1817,40 - Centro, nesta cidade, 
no prazo de 03 (tres) dias uters, a partir 
desta data, sob pena de serem os referidos 
titulos PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa, 22/11/2036

Bela. MARIA ANGELA SOUTO 
CANTALICE 

- Titular -

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
BANCO F1NASA S/A, por seus procuradores que esta subscrevem, com endereço 

à Av. Presidente Epitácio Pessoa, 1250 ,6 .9 Andar, salas 606/610 -  Bairro Torre -  João 
Pessoa/PB -  CEP: 58.040-904 vem NOTIFICAR o Sr. WANDERLEY DA SILVA em lugar 
incerto e não sabido, para pagar em 24 (vinte e quatro) horas, a contar da data atualmente 
desta publicação, no endereço acima indicado, o valor de Fl$ 8.423,16 (oito mil quatrocentos 
e vinte e três reais e dezesseis centavos), relativo às parcelas do contrato n9 01.4.312.872- 
6, vencidas e não pagas de n° 011/036 até 016/036, acrescida do encargo moratório devido 
até 22/11/2006, conforme previsto no contrato acima mencionado. Decorrido inalbisoprazo 
assinado para pagamento da importância acima referida no parágrafo anterior, os signatá
rios reservam-se o direito de propor a medida judicial cabível, objetivando a defesa de seus 
interesses.

João Pessoa/PB, 22 de novembro de 2006.
P.p. BANCO RN ASA S/A 

TOLEDO PIZA ADVOGADOS ASSOCIADOS

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS -  PBGÁS 
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

™  AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA N9 PBGÁS/DTC/GE/ADMU-C0.09.03.033 
Registro CGE N9 7.554
Objeto: Execução dos Serviços de Comercialização (levantamento cadastral e de 

situação predial, recenseamento de aparelhos e verificação de norma e estanqueidade, 
formalização de contratos e solicitação do pedido de ligação), Projeto Executivo, Constru
ção, Montagem, Condicionamento e Pré-Operação de 2.200m de Ramais Externos (RE) 
com DE 0  32mm em PEAD, 100 m de Ramais Externos com DE 0 63mm em PEAD, 1,400m 
de Ramais Internos (RI) com DE 0  32mm em PEAD, 10Om de Ramais Internos (RI) com DE 
0  63mm em PEAD, de Conjuntos de Regulagem e Medição (CRM’s), de 3.500m de Insta
lações Internas (II) com DN de 0 1 "  em aço carbono galvanizado (entre o CRM e a central 
de GLP), de instalação de reguladores de pressão secundários e terciários (39 estágio), de 
instalação/ligação e conversão dos aparelhos de utilização e equipamentos comerciais, das 
adequações de ambientes, de elétrica e de civil, e da construção, montagem e instalações 
nas referidas especialidades, elaboração de Procedimentos Técnicos para as atividades a 
serem desenvolvidas nos segmentos residencial e comercial, bem como testes (verificação 
de estanqueidade externa e interna), comissionamento e partida assistida da rede externa, 
interna, CRM e aparelhos de utilização destinados ao Fornecimento de Gás Natural aos 
Consumidores Residenciais e Comerciais Integrantes da 1* Etapa do Programa Residen
cial e Comercial da Cidade de João Pessoa (2006/2007), nos Bairros do Bessa (Aerodube), 
Manaíra, Tambaú e Cabo Branco, no Prazo de 360 (trezentos e sessenta) dias corridos, tudo 
de acordo com o estabelecido no Memorial Descritivo e ANEXOS deste Edital.

A  COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS -  PBGÁS, através da sua C om issão Per
m anente de Lic itação constitu ída pela Portaria N° 003/2005, to rna púb lico  para co
nhecim ento dos interessados, a realização da lic itação CONCORRÊNCIA1 PBGÁS/ 
DTC/GE/ADMU-C0.09.03.033, regida pela Lei Federal N9 8.666/93 e suas alterações. 

Data de Abertura das Propostas: 08/01/2007, às 10:00 horas.
O Edital e anexos poderão ser consultados ou adquiridos pelos interessados, na sede 

da PBGÁS situada à Av. Epitácio Pessoa, 4840 - 1  ° Andar - Tambaú - João Pessoa/PB, no 
periodo de 23/11/2006 a 05/01/2007 em dias úteis, das 08:00 às 12:00 e das 13:30 às 18.00 
horas.

João Pessoa, 22 de novembro de 2006.
ELIANE DE MENEZES BANDEIRA

Presidente da CPL.

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS 
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

RESULTADO DE JULGAMENTO DOS RECURSOS 
TOMADA DE PREÇOS N9 PBGÁS/DTC/GE-TP.09.06.037 
Registro CGE N9 7.365
Objeto: Prestação de Serviços de fiscalização, através da contratação de profissi

onais (fiscais) para acompanhamento e controle da qualidade dos seguintes empreendimen
tos: a) Construção e Montagem da rede de distribuição (RD) em polietileno (PEAD) e das 
estações redutoras de pressão secundárias (ERS’s), nos segmentos residencial e comer
cial, que farão parte da rede geral de distribuição de gás natural da PBGÁS no estado da 
Paraíba, localizados no município de João Pessoa, nos Bairros do Bessa (Aerodube), 
Manaíra, Tambaú e Cabo Branco, b) Comercialização, construção, montagem e instalação 
de ramais externos (RE), ramais internos (RI), conjuntos de regulagem e medição (CRM’s), 
instalações internas (II) e reguladores de pressão secundários (RPS), para os clientes 
residenciais e comerciais nos bairros do Bessa (Aerodube), Manaíra, Tambaú e Cabo 
Branco.

Empresas Participantes: LA . Falcão Bauer -  Centro Tecnológico de Controle 
da Qualidade Ltda e ATP Engenharia Ltda.

A Comissão Permanente de Licitação constituída pela Portaria N° 001/2005, toma 
público para conhecimento dos interessados, de acordo com as disposições da Lei Federal 
N° 8.666/93 e suas alterações posteriores, o resultado das empresas partiapantes, na pri
meira fase deste processo licitatório:

Empresas Inabilitadas: L.A. Falcão Bauer -  Centro Tecnológico de Controle 
da Qualidade Ltda e ATP Engenharia Ltda.

Por decisão da autoridade superior, será aplicado o art. 48, § 3® da Lei 8.666/93, fixado 
o dia 05/12/2006 às 10:00 hs para apresentação de novas documentações por parte das 
empresas participantes.

João Pessoa, 22 de novembro de 2006.
ELIANE DE MENEZES BANDEIRA

Presidente da CPL.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DO BONFIM 
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO N° 002/2006
Proc. n° 037/2006
CONSTRUÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDOS NAS RUAS: 

MANOEL MONTEIRO. PROJETADAS 04, 04A, 05 E 07 SITUADAS NO CONJUNTO 
JOÃO EVANGELISTA NA SEDE DO MUNICÍPIO E RUAS 01,03 E 04 NO DISTRITO SÃO 
BENTO.

OBJETO: CONSTRUÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO EM PARALELEPÍPEDOS NAS 
RUAS: MANOEL MONTEIRO, PROJETADAS 04,04A, 05 E 07 SITUADAS NO CONJUN
TO JOÃO EVANGELISTA NA SEDE DO MUNICÍPIO E RUAS 01.03 E 04 NO DISTRITO 
SÃO BENTO.

ABERTURA: 14/12/2006, às 08:00 horas.
RECURSOS FINANCEIROS: FPM e RECURSOS DE CONVÊNIO
CPL: Portaria (001 de 02/01/2006)
REGULAMENTAÇÃO: Lei n° 8.666/93 e alterações posteriores.
LEITURA OU OBTENÇÃO DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Secretaria Municipal 

de Secretaria de Obras, Urbanismo, Habitação, Estradas e Rodagem, Rua José Ferreira n° 
05, Centro, São JosédoBonfim-PB, no horáno das 08:00às 12:00 e das 14:30 às 17:00 horas.

São José do Bonfim, 21 de novembro de 2006 
JOSEILDO ALVES MONTEIRO 

Presidente da CPL

A g o r a  o  D iá rio  Oficia! e o D iá rio  da

Agilidade, 
praticidade 

e economia.

Faça a sua assinatura eletrônica!
Disponível em seu e-mai! nas primeiras horas do dia.

[  3218.6518 @  c i i r u r i a m f i c n a i ç t c > \ s .  t ) r
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SOLIDARIEDADE
PELA VIDA

S E C R E T A R IA  D A  S A Ú D E  D O  E S T A D O  C O M E M O R A  O  D IA  

N A C IO N A L  D O  D O A D O R  D E  S A N G U E  C O M  V Á R IA S  A T IV ID A D E S

Com cerca de 50 mil “he
róis anônimos que salvam- 
vidas d iariam ente” ou 

doadores de sangue cadastrados, 
o Hemocentro da Paraíba come
m orad o  sábado (25), o Dia Na- 
rional do Doador de Sangue com 

um estoque regular. As ativida
des foram iniciadas terça-feira 
(21), com a apresentação de um 
DVD sobre a história do Hemo
centro na Paraíba.

N a segunda-feira (20), a uni
dade móvel do Hemocentro es
teve no Hospital de Emergência 
e Trauma Senador H um berto 
Lucena, realizando coleta de san
gue durante todo o dia, para au
mentar o estoque para o período 
nat^çtçk quando se registra um 
acréscimo no atendimento.

A coordenadora do Serviço 
Social do Hem ocentro, Maria 
das Neves Pereira, ressaltou que 
com apenas meio litro de sangue 
um doador salva três vidas por
que cada receptor só toma a quan
tidade de sangue necessária a sua 
doença. Sobre o estoque do He
mocentro ela disse que está re
gular, mas precisa trabalhar sem
pre com essa margem para po
der atender a demanda.

Pela programação do~Dia Na
cional do Doador de Sangue, hoje, 
o secretário estadual da Saúde, Ge
raldo Almeida, faz uma visita ao 
Hemocentro para conversar de per-

SAIBA MAIS
SM

I
Podem doar sangue homens e mulheres com idade entre 18 e 60 

anos que gozem de boa saúde.

Para proteger a saúde do paciente, é necessário que o doador não 
tenha ingerido bebidas alcoólicas nas últimas 24 horas, antes da doa
ção e no caso das mulheres, elas não podem estar grávidas ou orna
mentando.

to com os doadores, numa forma 
de agradecimento pela atitude de
les em doar sangue e salvar vidas. 
Durante a visita, o secretário tam
bém conversará com os funcioná
rios para agradecer a eles o empe
nho, a dedicação e atenção diária 
com cg doadores de sangue. Ama
nhã, último dia de comemoração, 
a partir das 9h30, será oferecido um 
café da manhã para todos os doa
dores de sangue do Hemocentro. 
Haverá, ainda, a apresentação de 
um grupo de cântico e louvor com 
a participação do pastor Augusto.

INTERIORIZAÇÃO
Um  dos grandes avanços do 

órgão nos últimos anos foi a inte- 
riorização de suas ações com a 
realização de coletas externas e 
campanhas educativas nas escolas, 
empresas, unidades móveis e em 
pontos estratégicos. Ações passa
ram a ser realizadas em todo o 
Estado, sobretudo no desenvolvi

mento de campanhas em diver
sas localidades e municípios pa
raibanos para chamar a atenção dos 
doares para a necessidade de sal
var vidas, disse Maria das Neves.

As agências estão distribuídas 
em João Pessoa (11), Campina 
Grande (8), bem como uma em 
Pedras de Fogo e outra em Pom
bal. O  secretário de Saúde do 
Estado, Geraldo Almeida, lem
bra que o Hemocentro atende a 
35 hospitais da Grande João Pes
soa, fornecendo sangue de quali
dade e recebendo em média 100 
doadores por dia.

A Hemorrede, constituída pe
los Hemocentros de João Pessoa 
e Campina Grande mais os 9 he- 
monúcleos, capta em média 4 mil 
bolsas de sangue mensalmente. 
“O doador tem que ser voluntá
rio, regular e altruísta” destaca 
Geraldo Almeida, ao acrescentar 
que os soropositivos recebem aten
dimento psicológico pelo órgão.

Barroso Pontes
redacao@auniao.com.br

Lei inócua
Li um dia desses, mas não com surpresa, 

matéria num dos jornais da cidade que denuncia
va a venda de armas em locais públicos, como se 
a comercialização delas não estivesse proibida 
por lei.

O Estatuto do Desarmamento tinha por 
finalidade, como todos sabem, diminuir a 
violência no País mediante as grandes exigências 
adotadas para a aquisição legal de armas e a 
concessão do respectivo porte.

Não havendo mais armas que pudessem ser 
adquiridas nas lojas especializadas nesse tipo de 
comércio, os crimes praticados com armas de 
fogo iriam diminuir sensivelmente.

Os estabelecimentos que comercializavam 
armas praticamente desapareceram, pois não 
tinham mais a quem vendê-las. Só que, como 
era de prever, esse espaço foi ocupado pelo 
mercado negro, que está florescendo no País. 
Qualquer tipo de arma de fogo pode ser nele 
adquirido sem qualquer exigência que não a do 
pagamento à vista.

Mas tudo isso ainda seria compreensível se de 
fato, como foi prometido, o Estatuto do Desar
mamento tivesse feito baixar os índices de

violência. H á estatísti
cas que dizem que sim. 
N o entanto, não há 
nada mais suspeito no 
Brasil do que as 
estatísticas, pois elas 
são quase que perma
nentemente manipula
da.

E preciso dizer que 
proibir o cidadão de carregar consigo, ou manter 
em casa, uma arma para se defender não é 
invenção nossa. Em outros países, essa medida já 
foi adotada e se revelou um grande fracasso. Na 
Austrália, por exemplo, os índices de 
criminalidade subiram tanto que o governo, 
levado pelo bom senso, aboliu a lei.

Isso sucede porque na interpretação do 
fenômeno da violência parte-se de uma premissa 
errada, que é penar que as armas é que são 
responsáveis por ela. Mas não é. As causas da 
violência são outras, que não poderíam ser 
discutidas no pequeno espaço de um artigo.

Porém, uma coisa posso afirmar: as armas, 
por si mesmas, não constituem causa da violên
cia: são apenas instrumentos dela. Darei um 
exemplo: uma faca tem grande utilidade. Sem 
ela o progresso teria sido entravado. Nem nossas 
refeições poderiamos preparar sem uma faca. 
Então, ela é muito útil. Mas no momento em 
que você fura um semelhante com uma faca, ela 
não se torna mim. O ruim, no caso, foi o mau 
uso que você fez dela levado pela ira. Então, por 
trás, de todo crime de morte ou de lesões 
corporais, está a violência, cuja causa não é a 
arma em si mesma.

0 ESTATUTO DO 
DESARMAMENTO TINHA 
POR FINALIDADE DIMINUIR 
A VIOLÊNCIA NO PAÍS

Barroso Pontes É jo r n a l is t a  e e s c r it o r

E ESCREVE ÀS QUINTAS-FEIRAS NESTA COLl JNA

mailto:redacao@auniao.com.br
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ESPERANÇA
DE MEDALHAS

J U D Ô  P A R A IB A N O T E M  B O A S  C H A N C E S  D E  V E N C E R  N A S  O L IM P ÍA D A S  E S C O LA R E S

Marcos Lima
REPC RTER

Poços de Caldas (MG) - 
O  judô paraibano entra 
no tatam e nesta quin

ta-feira nas Olimpíadas Esco
lares - Je b ’s 2006, que acon
tece n  na cidade de Poços de 
Caldas (M G), d is tan te  486 
qu ilôm etros de Belo H o ri
zonte.

A s  esperanças de medalhas 
são m uitas, um a vez que o Es
tado  é um  dos favoritos ao 
títu  o de campeão em várias 
categorias, já que as 10 atle
tas ;ob o comando do profes
sor Celso Sagres são portado
res le um currículo invejável.

' Podemos dizer que esta
mos aqui em Poços de Caldas 
com o melhor que temos do 
judô paraibano, com raras ex
ceções. Vamos brigar sim, por 
m edalhas e não tenho dúvi
das que conseguiremos”, dis
se o professor Celso.

V atleta Raissa Kilsa, um a 
das principais atletas da Pa
raíba na modalidade esporti
va, não viajou com o grupo e 
cortinua treinando visando a 
Co ja  In ternacional de Judô  
que ocorrerá no próximo mês, 
em Salvador.

No grupo que encontra-se 
disoutando as Olimpíadas Es
colares Brasileiras, em Poços 
de Caldas-M G e favorito ao 
prim eiro lugar estão Joelson 
Sil, ra, campeão brasileiro 2006 
(-58 kg); Franciely Franco (-48 
kg i que representara a Paraíba 
no i Jogos Pan-Americanos, na 
Veiezuela nos próximos dias; 
A n an d a  Munise, campeã sul- 
americano na categoria -44kg 
e \m a n d a  M onteiro , vice- 
ca npeã sul-am ericana e que 
tam bém  representará a Paraí
ba na categoria -53kg.
- As Olim píadas Escolares, 
que estão acontecendo na ci- 
dí de mineira de Poços de Cal- 
díis, serão concluídas no pró
xim o dom ingo.

WINDSURF

PARAIBANOS DISPUTAM O NORTE/NORDESTE
©  MARCOS RUSSO

'
'WSÈÊM

REGATA
Flagrante do último 
Campeonato Brasileiro 
disputado em João Pessoa
este ano m m

Os paraibanos Ricardo 
Dutra, Igor Sobreira e Júnior 
Earlen vão representar o Estado 
na etapa Norte/Nordeste da 
Fórmula Windsurf, que aconte
ce em Fortaleza, na praia de 
Iracema, a partir de hoje, 
competição que vale pontos 
para o rankinq brasileiro e 
classificatório para o Mundial 
que será disputado na próxima 
semana, no mesmo local, 
próximo ao hotel Marinas.

Ricardo Dutra, que conquis
tou o Campeonato Brasileiro há 
quinze dias em Vitória-ES, vai 
competir na categoria Sport e 
com boas possibilidades de 
repetir o sucesso na etapa 
sudeste

Já Igor Sobreira, vice- 
campeão brasileiro juvenil, 
sonha mais alto nessa disputa 
que começa amanhã. Ele busca 
uma vaga no Mundial e treinou 
bastante para elevar cada vez 
mais o nome do Estado. Júnior 
Earlen competirá na categoria -

Estreante Todos os atletas 
paraibanos viajam nesta quarta- 
feira corr destino a Fortaleza

Para Saulo Sobreira, da V2, e 
um dos maiores inceniivadores 
do esporte náutico na Paraíba, as 
chances dos paraibanos nessa 
etapa de Fortaleza são boas.

- Ricardo, Igor e Júnior estão 
numa excelente forma e têm 
alcançado bons resultados 
ultimamente É uma etapa difícil

em função do alto nível dos 
competidores, mas confio 
plenamente no talento dos 
paraibanos -, disse

Saulo Sobreira já trabalha 
na realização do Circuito 
Paraibano de Windsurf, em mais 
uma iniciativa da V2 e da 
Associação Paraibana de 
Windsurf que vai acontecer 
entre os dias nove e 10 de 
dezembro na abertura de Verão.
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RENATÃO
Estádio pode sediar 

jogos do Campeonato 
Paraibano de 2007

FPF DIVULGA OS JOGOS DO

ESTADUAL
AUTO ESPORTE ESTRÉIA NA COMPETIÇÃO CONTRA O CAMPINENSE QUE 

PODERÁ REALIZAR ALGUNS DE SEUS JOGOS NO ESTÁDIO RENATÃO

A presidente Rosilene Go
mes, da FPF, ao anunciar 
a tabela do Campeonato 

Paraibano de Profissionais de 
2007, disse que a entidade bus
cou atender aos interesses de to
dos os clubes para o sucesso da 
competição. A primeira rodada 
do Cam peonato Paraibano de 
2007 prevê, na primeira rodada, 
os jogos Auto Esporte x Campi- 
nense, Desportiva x Botafogo, 
Treze x Sousa, Nacional x Perili- 
ma e Adético x Esporte.

A tabela completa você encon
tra  no site www.federacao 
paraibana.com.br Os locais dos jo
gos ainda dependem das vistorias 
que serão realizadas a partir da pró

xima segunda-feira e concluídas no 
final do mês. A disputa começa no 
dia 21 de janeiro de 2007, nos mes
mos moldes deste ano, onde o cam
peão e o vice têm vaga garantida 
no Campeonato Brasileiro da Sé
rie C e o terceiro colocado na Copa 
do Brasil de 2008.0  campeão ain
da desfruta de uma vaga na Copa 
do Brasil de 2008.

Com a divulgação da tabela 
e do regulamento abre-se o pra
zo de 15 dias para ajustes e su
gestões que deverão ser encami
nhadas ao Ouvidor da Compe
tição, José Maria de Lucena, de 
acordo com o Estatuto do Tor
cedor. Ainda em relação a tabe
la, a dirigente da FPF deixou cla

ro que ela pode até não ter sido 
a ideal, mais foi feita com mui
ta  dedicação para atender os an
seios dos participantes.

- Não se pode agradar a todos 
os clubes. Além do mais tem cida
de com mais de um clube, casos de 
Campina Grande e João Pessoa, di
ficultando assim a composição dos 
jogos na tabela. O importante é que 
todos, nesse primeiro turno farão, 
no mínimo, dois jogos com mando 
de campo num domingo e outros 
no meio de semana -, completou

O  Campinense terá o estádio 
Renatão vistoriado pela comis
são e a expectativa da diretoria é 
de realizar jogos de pequeno por
te do Campeonato Paraibano.

I ATLETISMO

UNIPÊ PROMOVE A IV CORRIDA CROSS COUNTRY
O Curso de Educação 

Física do 2 -  período do Unipê 
promove no próximo sábado a 
IV corrida Cross Country, cuja 
prova terá o percurso de 
quase cinco quilômetros e 
ocorrerá nas imediações da 
própria universidade A larga
da está programada para as 
10h30.

A corrida será restrita 
apenas aos alunos do P2 do

Curso de Educação Física, pois 
faz parte da avaliação dos 
alunos da disciplina Atletismo 
I, ao qual o professor titular 
losé Ricardo Nunes realiza 
pelo sexto ano consecutivo. 
'Esta corrida faz parte da 
preparação dos futuros profes
sores de Educação Física, pois 
só assim eles terão capacidade 
de realizar eventos esportivos 
na sua profissão' relatou losé

Ricardo, professor de Atletismo 
da Universidade Unipê.

A organização estará sob a 
responsabilidade dos alunos. 
Além da organização geral da 
competição, os acadêmicos 
são responsáveis também pelo 
percurso, patrocínio, camisetas, 
premiação, arbitragem, 
CTõnometragem, serviços gerais 
e até mesmo assessoria de 
imprensa.

Tempo de 
reflexão

Êta futebol complicado esse nosso! Sonha a cada 
ano sair da terceira divisão e não sai dela. Nesta 
temporada, a diretoria do Treze projetou tudo 
direitinho e investiu pesado no elenco, mas o 
resultado acabou sendo desastroso para frustração do 
torcedor paraibano. Em 2007 começa tudo do zero e 
pelo visto mais complicado.

E que a maioria dos dubes passa por sucessão na 
diretoria executiva o que, de certo modo, vai 
atrapalhar na formação dos elencos. Auto Esporte, 
Adético, Botafogo, Treze, Sousa, Esporte e Nadonal 
devem mudar de diretoria nesse final de temporada. 
Acho que os dirigentes dessas equipes precisam 
repensar o estatuto e de imediato reformulá-lo.

Vejam o caso do Botafogo, em pleno processo 
sucessório. Flávio Rodolfo pediu ao Conselho 
Deliberativo para anteápar as eleições, mas não teve 
sucesso e só vai deixar a presidência na segunda 
quinzena de dezembro.

Como o novo presidente vai conseguir tempo 
para formar um elenco em condições de brigar 
pelo título estadual se a temporada de 2007 
começa logo em janeiro? Nos outros clubes não é 
diferente. Problemas sérios à vista. Sendo assim, 

os novos dirigentes 
i serão obrigados a 

improvisação, rolar 
débitos e sair à cata de 
patrocinadores para 
tomar viável a tempo
rada.

O Treze vai passar 
w iMHMmiMNUMiiii hhimb jX)r urn desmanche
depois de concluída a Série C, mas se a diretoria 
atual se mantiver pode dar seqiiência ao trabalho 
sem maiores atropelos, obviamente tirando 
proveito dos erros cometidos. O  Campinense é só 
animação, principalmente depois da união dos 
dirigentes. Situação e oposição estão falando a 
mesma língua, graças ao trabalho de Renato 
Cunha Lima e Carlos Lira.

Nos dubes sertanejos mudanças administrativas 
em final de temporada e muita expectativa no 
Sousa, Atlético, Nacional e Esporte. Esses dubes 
terminaram a temporada no vermelho e ainda 
negociam com a Federação as pendências financeiras.

Essa problemática toda só acontece porque 
não existe planejamento em nosso futebol. E tudo 
feito a toque de caixa e aí também não se pode 
crucificar os dirigentes porque a situação econô
mica não ajuda e não aparece ninguém disposto a 
mudar esse quadro.

Nós não temos dubes na acepção da palavra e 
sim times de futebol. Entra ano e sai ano e a 
pendenga é sempre a mesma. Só se iãla em futebol 
de resultados e nada de investimentos em 
patrimônio, única forma de captar recursos no 
futuro. De improvisação em improvisação a gente 
continua sofrendo. Até quando?

NAO TEMOS CLUBES NA 
ACEPÇÃO DA PALAVRA E SIM 
TIMES DE FUTEBOL TODO 
ANO A PENDENGA É A MESMA

Geraldo Varela É jo r n a l is t a  e e sc r e v e  às t e r ç a s ,
QUINTAS E SÁBADOS NESTA COLUNA

http://www.federacao
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CADA GOL DE LUIZÃO VALE

R$ 143 MIL
A T A C A N T E  S Ó  J O G O U  11 P A R T ID A S  N O  C A M P E O N A T O  B R A S IL E IR O  D A S  3 6  D IS P U T A D A S  P E L O  F L A M E N G O

Somente de salários - R$ 130 
mil mensais, fora os cirei- 
tos de imagem o casto 

de Luizão ao Flamengo até de
zembro, quando termina seu ;on- 
trato, será de R$ 1,43 milhão. Se 
Luizão não enfrentar o Grêmio, 
domingo, nem o São Caetanc, dia 
3, na rodada final do Brasileiro, 
cada um dos seus 10 gols na :em- 
porada custará ao clube a bagate
la de R$ 143 mil.

Luizão estreou dia 19 de fe
vereiro, nos 3 a 3 com o Fr bur- 
guense pelo Estadual, e dispatou 
24 dos 66 jogos do Flameng ) em 
2006, marcando 10 gols. N o Bra
sileiro, jogou apenas 11 das 36 
partidas, fazendo um gol.

Mesmo diante de núrr eros 
nada animadores para uma tor
cida exigente como a do Flamen
go, o diretor de futebol Eduardo 
Manhães disse que o investimen
to no jogador não deu prejt ízo e 
admitiu a possibilidade de o con
trato ainda ser renovado.

"Toda essa avaliação v;.i ser 
feita no fim do Brasileiro, fias  o 
Luizão nos deu retorno. E e fez 
gol na final da Copa do Brasil e 
nos ajudou a conquistar um títu
lo, e um título tem um valor ines
timável", alegou Manhães.

Ney Franco espera ter Luizão 
contra o Grêmio, domingo. Ele 
não joga há nove partidas, 50 dias, 
desde 4 de outubro, quando lesi- 
onou o pé esquerdo no Fla-Flu.

"Ele treinou bem  e vamos 
aguardar o coletivo de hoje", dis
se Ney Franco.

VASCO
No Vasco, a quinta posição na. 

tabela do Campeonato Brasileiro, 
que lhe garante uma vaga na Li
bertadores 2007, pode ser credi
tada ao bom aproveitam ento 
ofensivo do elenco. A equipe cari
oca é dona do quinto melhor ata

que da competição, ao lado do 
Palmeiras, com 56 gols marcados.

C ontudo, ao contrário  da 
maioria dos clubes, quando um 
atacante normalmente se desta
ca no quesito, no time de São 
Januário a briga é acirrada, com 
vantagem para a turm a do meio- 
campo.

Morais é o artilheiro, tendo 
balançado as redes dos adversá
rios oito vezes. Abedi comemo
rou em sete oportunidades, An
drade aparece com seis gols e 
Ramon fez mais cinco a favor 
do time carioca.

Só aí que aparecem os primei
ros atacantes na tábua de artilhei
ros vascaínos. Contratado tardi
amente - apenas na 24a rodada -, 
Leandro Amaral marcou cinco 
gols, enquanto Jèan anotou mais 
três vezes. Aliás, há quatro jogos 
nenhum centroavante do clube 
marca.

Apesar do bom poderio ofen
sivo, o Vasco, segundo o Data- 
Folha, é a segunda equipe que 
menos finaliza na competição, 
com média de 12,3 finalizações 
por partida. Para se ter uma idéia, 
o líder neste quesito é o campeão 
antecipado São Paulo, com 16,2 
arremates por jogo.

BRASIL VENCE 
A ALEMANHA  
POR 3 A 0

0  técnico da Seleção 
Brasileira masculina de vôlei, 
Bernardinho, aprovou a atjação 
da equipe na vitória por 3 ;ets a 
) sobre a Alemanha, ontem. 
Porém, ele exigiu que os jogado
res continuem crescendo d entro 
da competição.

"Agora temos que conti íuar 
crescendo na segunda fase, 
porque haverá grandes tirres e 
não podemos perder", apontou o 
comandante, antes de eloç iar a 
Alemanha.

"A Alemanha é um time 
muito bom, como mostrou nas 
partidas anteriores. No primeiro

set provavelmente jogamos no 
nível mais alto até o momento 
na competição", destacou.

Na próxima fase, que 
começa no sábado, Brasil,

França, Alemanha e Cuba, 
classificados do Grupo B, 
reúnem-se aos quatro primeiros 
do Grupo C - Bulgária, Itália 
República Checa e EUA - na

luta por duas vagas nas semifi
nais. Os times carregam os 
resultados da primeira fase. 0  
Brasil vai estrear no sábado, 
contra os Estados Unidos.

MUNDIAL DECOLEI
REPRODUÇÃO

DANTE
A tle ta  sobe para 
marcar mais um 
pon to  con tra  a 
Alemanha

BRASIL SEGUE 
NA LIDERANÇA 
DO RANKING

0  Brasil manteve a liderança no 
ranking da Fifã, divulgado ontem 
pela entidade A equipe ampliou em 
oito pontos a vantagem para a Itália, 
atual campeã mundial, a segunda 
colocada

A Seleção Brasileira soma 
agora 1.588 pontos, contra 1.560 
dos italianos. A Argentina ganhou 
uma posição e agora é terceira, 
ultrapassando a vice-campeã 
mundial França.

MURICY RENOVA 
CONTRATO COM  
O SÃO PAULO

A diretoria do São Paulo 
anunciou na manhã de ontem que 
renovou o contrato do técnico 
Muricy Ramalho por mais dois anos. 
Dessa maneira, o treinador torna-se 
o primeiro a completar mais de um 
ano no comando do clube depois 
de Telê Santana.

0  novo contrato de Muricy veio 
com a valorização solicitada por ele 
depois da conquista do Campeonato 
Brasileiro.

PONTE PRETA 
VAI INCENTIVAR q  
O SANTA CRUZ

Seriamente ameaçada pelo 
rebaixamento, a Ponte Preta não 
descarta enviar um incentivo 
financeiro ao Santa Cruz para 
derrotar o Fluminense, domingo, no 
Arruda, pela penúltima rodada. "Não 
podemos ficar vendo os adversários 
se mexendo. Vamos fazer aquilo 
que tivermos condições", afirmou o 
diretor de futebol Sebastião Arcanjo.

MSI INVESTIRÁ 
R$ 20 MILHÕES 
NO CORINTHIANS

Só o atacante Carlos Tevez 
custou cerca de R$ 48,5 milhões. 
Para este ano, no entanto, depois 
das acusações de que o MSI estaria 
fazendo lavagem de dinheiro, dos 
conflitos entre a diretoria do 
Corinthians e a parceria e da saída 
do iraniano Kia Joorabchian do 
Brasil, o fundo de investimentos 
disponibilizará apenas R$ 20 
milhões ao clube em 2007.
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EMPREGOS
TEMPORÁRIOS NO COMÉRCIO

ARQUIVO

RELIGIÃO

ENCONTRO DE BISPOS DO NORDESTE 
TEM APOIO DO GOVERNO DO ESTADO

S IN D IC A T O  D A  C A T E G O R IA  

P R E V Ê  Q U E  A  O F E R T A  D E  

N O V A S  V A G A S  D E V E  

T E R  U M  A U M E N T O  E M  

T O R N O  D E  1 5 %  D U R A N T E  

ESTE F IN A L  D E  A N O

Dalila Lopes
SUCURSAL DE CAMPINA GRANDE

A s contratações temporárias no 
comércio de Campina Grande 
.devem registrar um aumento 

entre 10% e 15%, principalm ente 
nas lojas de calçados e eletrodomés
ticos. Esta é a expectativa do presi
dente do Sindicato dos Comércios, 
José Coelho, justificando que novas 
lojas vêm sendo inauguradas na ci
dade, colocando no mercado de tra 
balho aproximadamente 300 traba
lhadores.

A exemplo do Supermercado 3B, 
inaugurado recentemente, a loja C&A 
será inaugurada na primeira semana 
de dezembro. H á ainda o novo espaço 
da Loja Marisa, que passou a acomo
dar cerca de 50 trabalhadores com o 
aumento do local reservado aos pro
dutos.

De acordo com a Consolidação da 
Lei do Trabalho (CLT), o trabalhador 
temporário tem direito adquirido de 
ter sua Carteira de Trabalho assinada 
com contrato que varia de 30, 60 ou 
90 dias; direito a receber o atual piso 
salarial da categoria comerciaria que é 
de R$ 416,00; o pagamento de horas 
extras trabalhados quando ultrapassar 
as 44 horas garantido por lei, além de, 
no ato da demissão, o pagamento de 
férias proporcionais, 13° de férias e saldo 
do Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço.

A exemplo do que ocorre em al
gumas lojas que contratam  pessoas 
para o chamado emprego tem porá
rio, em outras o empregado passa a 
ser efetivo após o mês de fevereiro, 
como as livrarias que no início de

Com o objetivo de preparar o parti
cipante para o atendimento na época de 
Natal com características próprias para 
otimizar o trabalho e os resultados, é 
que o Sebrae realiza, no dia 28 deste mês, 
no auditório do Sebrae, em Campina 
Grande, o curso Vendas para o Natal.

O curso tem um programa que leva
rá o participante a aprender como criar 
um forte fluxo de clientes nas lojas, como 
lidar com clientes apressados, a agilida
de sem perder qualidade, presentes e os 
cuidados necessários que devemos ter.

cado ano tem  m ovim ento recorde 
por causa da compra de m aterial es
colar.

Com relação ao novo piso sala
rial dos comerciários, garantido du
ran te rodada de negociação en tre  
sindicatos da categoria e patronal, 
estabelecido em R$: 416,00, recen
tem ente, Coelho afirmou não ser o 
ideal para suprir as necessidades dos 
trabalhadores, argum entando que a 
luta continua com as Centrais Sin
dicais de todo o País, que, em de
zem bro, estarão reivindicando do 
Governo Federal a redução da jor
nada de trabalho sem a redução do 
salário dos trabalhadores.

O curso pretende atingir a um 
público de gerentes, supervisores, 
vendedores, a ten d en tes  e dem ais 
profissionais que atuam  no varejo e 
no atendim ento a clientes.

Será m inistrado pelo palestrante 
Fernando Rodrigues que é consultor 
de empresas e publicitário.

As inscrições estão sendo realiza
das no próprio Sebrae e maiores infor
mações podem ser obtidas pelo telefo
ne (83) 3337 — 1088 ou pelo site 
wwW.sebraepb.com. br.

0  bispo da Diocese de Campina 
Grande, dom Jaime Vieira da Rocha, foi 
recebido em audiência pelo governador 
Cássio Cunha Uma, na terça-feira (21), 
no Palácio da Redenção, quando ficou 
acertado o apoio do Governo do Estado 
ao Encontro “0  Nordeste e seus 
desafios’, a ser realizado na Rainha da 
Borborema, nos dias 28 e 29 deste mês, 
no Centro de Convenções Raimundo 
Asfora, no Hotel Garden. 0  encontro, 
que reunirá bispos do Nordeste, é uma 
iniciativa da Diocese de Campina 
Grande e da CNBB -  Conferência 
Nacional dos Bispos;

Na ocasião, o governador garantiu 
que estará presente na abertura e 
também no encerramento do evento, 
como reconhecimento das autoridades 
estaduais em relação à projeção do 
evento para todo o Nordeste Conforme 
acertado, o Governo do Estadodará 
apoio ao encontro, patrocinando o 
auditório do Centro de Convenções do 
Hotel Garden, além de hospedagens 
para palestrantes, bispos e arcebispos; 
alimentação; passagens áreas de 
palestrantes e apoio para confecção de 
material gráfico de evento.

0  Encontro de Bispos do Nordeste

contará com a presença de várias autorida
des, como representante do presidente da 
República, ministros, governadores do 
Nordeste, prefeitos, estudiosos, arcebispos 
padres, representantes de universidades, 
parlamentares e estudantes

A iniciativa tem como objetivo 
resgatar a história do Encontro dos 
Bispos do Nordeste realizado na cidade 
em 1956, que resultou em vários 
projetos sociais para o Nordeste, a 
exemplo da criação da Sudene, três 
anos depois.

Os 50 anos da realização do Encontro 
dos Bispos do Nordeste em Campina 
Grande agora relembrada com este novo 
encontro denominado de "0 Nordeste e 
seus desafios’, objetiva, mais uma vez, 
chamara atenção para uma retomada 
dos debates sobre a nova realidade da 
região, com suas desigualdades gritantes 
em relação ao Sul do País.

A proposta agora é avaliar as- 
políticas públicas daquela época e 
definir meios e caminhos para uma 
nova rodada de propostas, resgatar e 
atualizar propostas e projetos não 
concluídos, além de definir um desen
volvimento sustentado còmo forma de 
redenção do Nordeste.

Sebrae vai realizar o curso Vendas 
para o Natal no dia 28 deste mês

I

http://wwW.sebraepb.com
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Vips &Tops

•  Cida Andrade e Maria Helena Sabino passaram o 

últim o weekend por Maceió. Além de prestigiarem co
lação de grau de parente, desfrutaram das belezas das 

Alagoas!
•  O colunista Ranulfo Ferrei'a e o modelo pernambu
cano Felipe Henrique Brasil receberão hospitalidade 
do Hotel do Valle, numa cort;sia toda especial do em- 

presário-amigo Antônio Jatobá.
•  Marleide Fernandes convidando para a Exposição 
de Caixas Artesanais que realiza, dia 4 de dezembro 
próximo, na bela vivenda da Sra. Dvone Medeiros, a 
partir das 17h30. Grato!
•  A intelectual Elizabeth M arinheiro  foi a responsá
vel pela bela saudação ao in o rta l Ivan Junqueira, da 
ABL, em sua recente visita a Paraíba. Ele aqui esteve 
para palestra na Fundação Casa de José Américo de 

Almeida.
•  M il perdões - Mea culpa, mea culpa, mea culpa! 
Tudo não passou de um mal-entendido! -  A panterís- 
sima Sabrina Azevedo Agra está vivendo um grande 
“love", porém, na verdade, com o jovem Celso Duarte 
Júnior. Ficam as desculpas, pelo equívoco! -  Ponto 

final.

Grande noite
Amanhã, finalmente, a partir das 22 horas estare

mos recebendo os convidados ilustres para a nossa 
festa Status VIP 2006! -  O salão nobre da Fundação 
Suellen Carolin i estará ostentando decoração prim o
rosa, assinada por Rui Sa es, com am bientação de 
Toinho José. Será, enfim, uma noite de puras mordo
mias, com coquétel, janta r e baile, m usicalização 
am biental do grupo "Elite”. Os homenageados serão 
agraciados com os pergam inhos "Josildo A lbuquer
que”, numa alusão pósturra àquele que fo i o maior 
realizador de belas festas e eventos na Paraíba, em 
todos os tempos. Aliás, paia a apresentação dos ho
menageados do ano, as :o lunistas sociais An inha 
M onteiro e Jacyra Leão, das Alagoas. Nos encontra
remos por lá! -  Toda a .alta sociedade serrana e v isi
tantes.

Diretoria
A presidenta recém-eleita da Federação Brasileira de 

Colunistas Sociais-Febracos, colunista paulista Vera Mar
tins, anuncia sua diretoria fara a gestão 2006/2009 no 
dia 8 de dezembro, consagrado Dia Nacional do Colu
nista Social. Este redator fig jra  como vice-diretor Regio- 
nal-Nordeste, enquanto a cclunista Astrid Bakke, de João 
Pessoa, é um dos membros do Conselho Deliberativo da 
instituição.

Solidário
Após o semanal almoça do Rotary Clube Campina 

Grande -  o "Campinão”, n r quinta-feira passada -  no 
La Costa do Alto Branco, houve uma reunião à parte, 
para discussão de detalhes do Natal Solidário que o 
clube irá empreender, em tenefício de famílias carentes 
de nossa cidade, llm  trabalho de louvor, que merece 
toda atenção, sob o comando do presidente Genaro 
Freitas Tavares, do qual fczem parte também Zoraide 
Silveifã, Hiran Ribeiro, Btrenice Lopes, Fátima Brito, 
Anatólio Chaves, Geraldo Magela Barros, Antônio Ha
milton Fechine, entre outres mais.

ADVOGADOS REJANE VASCONCELOS E ASTROGILDO MATHIAS. ELE, 
EM RITMO DE 50.0

Aniversário
Alda e Dione .aniversariaram e a comemoração 

foi em meio a um grande churrasco no Sítio "Gali- 
léia”, nas proxim idades de Lagoa Seca. Participaram 
da festa: comandante Francisco M árcio e Soiange, 
coronel M urtra e Dionalda, Fechine e Sara, Kênia e 
Cristina (da Fiep), Inajá, Dr. José Neto, Júnior, entre 
muitos outros mais.

Solenidade
O padre Everaldo Galheira irá celebrar missa no 

auditório  do Hospital Universitário “Alcides Carnei
ro", às 10 horas da manhã. Em seguida, uma home
nagem póstuma será prestada à enfermeira Lenira 
Pacheco -  uma das enfermeiras fundadoras daquela 
casa hospitalar, já falecida -  quando será aposto uma 
placa e seu retrato no Departamento de Enfermagem 
do hospital. À frente da programação, o diretor-mé- 
dico Evaldo Nóbrega..

MARCANDO ELEGÂNCIA NO LA COSTA: NOADJA RAMALHO, 
CRISÉLIA DUTRA E ZÉLIA MAGELA

Internacional
O cantor Patrick Dimon nos liga -  ffom São Paulo -  

para comentar sobre sua toumée anual pelo Nordeste. Já 
está com shows agendados para Fortaleza e Recife. Para 
quem não sabe, ele é sempre a grande estrela dos cruzei
ros pelo navio Pacific -  que inclui temporada em Fernan
do de Noronha. Um verdadeiro showman internacional.

Trinta e dois anos
A GranMoto, do empresário Pedro (Graça) Caval

canti Freire, chega aos 32 anos de criação, numa festa 
badalativa e cheia de estrelas, vips e celebridades. A li
ás, de casa nova! -  E como estão belas as novas insta
lações da GranMoto, na Av. Brasília, numa modernida
de e arrojo de primeiro mundo. A inauguração ocorre 
às 8 horas de hoje, em meio a concorrido café da ma
nhã. Confirmamos.

Astrogildo
O advogado Astrogildo Mathias aniversariou no sá

bado passado e a comemoração foi em meio a um ani
madíssimo churrasco na sua chácara Toca”, no Distrito 
dos Mecânicos. Aliás, um grande forró em ritmo pé de 
serra, com amigos e familiares do aniversariante com
partilhando da festa. Tanto que a festa só terminou quan
do já eram quase quatro horas da manhã do domingo. 
Astrogildo é uma figura de muitos amigos e assim foi 
super prestigiado na comemoração dos seus 50.0 anos 
de vida.

I  I
Hot News

■  Lourdinha Pinto está a receber cumprim entos de 
parabéns, hoje, em virtude da nova idade que 
completa!

■  Conto em colunas próximas a hom enagem que a 
Facma prestou à Betinha M arinheiro, última terça-' 
feira, em sua sede social!

■  Denise Nepomuceno M iranda está em São Paulo, 
em ritmo de compras para a sua "Morena"!

■  Aliás, quando do retorno da paulicéa, Denise 
movimenta desfile para a clientela, no próprio 
M art Shopping. Agendamos!

■  Próximo sábado, o jan ta r dançante promovido 
pelo ECC -  Convento São Francisco, com a 
participação de Serginho do Sax!

■  O amigo empresário Flávio Viana levou um tombo 
e está “curtindo" uma bota de gesso!

■  O prazer de encontrar a estilista Elza Colaço, 
expoente em bom gosto e criatividade!

■  O grupo musical “Elite" irá fazer lançarrTénto do 
seu primeiro CD em meio a festa no BNB Clube.

■  Jaciara Aires afivelando malas para decolar rumo 
a Brasília, onde ora reside!

■  Bye!

I ____________________________________________________I

mailto:oliveirafilho@click21.com.br


CANTORA AN A GOUVEIA 

FAZ SHOW-CONCERTO 

NOCINEBANGÜÊ, 

ACOMPANHADA DO 

CORAL SINFÔNICO 

DA PARAÍBA

A  cantora lírica Ana Gouveia 
faz hoje, o show—concerto 
l‘Minha Voz, M inha Vida”. A 

apresentação, que começa às 2 lh , no 
Cine Bangüê do Espaço Cultural, 
contará com a participação especial 
do Coral Sinfônico da Paraíba. O re
pertório, dividido em duas partes, terá 
músicas eruditas e populares já conhe
cidas do público. Estão no programa: 
“Bachianas n° 5”, “Sum m ertim e”, 
“Babalu”, “Ave M aria”, “Se Todos 
Fossem Iguais a Você”, entre outras. 
Os ingressos serão vendidos ao preço 
de R$ 20,00 (inteira) e R$ 10,00 (es
tudante).

O  concerto-show contará com a 
participação do Coral Sinfônico da 
Paraíba composto por quatorze so
pranos, dezessete contraltos, nove 
tenores, quatro barítonos, e três bai
xos, acom panhados pelo pianista 
Daniel Seixas c a violinista Fernan
da Aciolli, sob a direção do maestro 
Tom K.

Acompanham o show: nos tecla
dos e acordeon, Betinho Muniz; pia
no e teclado, Thaise Gadelha; bate
ría, Glauco Andrezza; e contrabai
xo, Emanoel Barbalho. A direção 
musical é de Thaise Gadelha; narra
ção, Yolanda Fernandes Leite; dire
ção cênica, Jandaciara Gíscia; e so
norização Giuseppe Lombardi.

Ana Maria Gouveia é natural de 
Campina Grande e formada em Ma
temática. Foi aluna de Tíka Porto no 
curso de Extensão do Departamento 
de Música da IJFPB. Participou como 
solista do Coro lariço Bel Canto, sob 
a direção de Tíka Porto. Estudou no 
Conservatório Nacional no Rio de 
Janeiro. Integrou o Madrigal Pedro 
Santos. Teve participação especial no 
CD da Orquestra de Violões da Paraí
ba, sob a regência do maestro Gled- 
son Carvalho. Gravou o seu primei
ro vinil (Realização e Desejos) e par
ticipou do CD Paraíba in Concert.

Gravou o Hino Nacional Brasi
leiro com a OSPB, sob a regência 
de Osman Gioia. G ravou seu pri
meiro CD Ana Gouveia In Concert. 
Fez gravação para a TV Cabo Bran
co no especial dos cem anos de Vi

► Ana Maria 

Gouveia 
é natural de 

Campina Grande 
e formada em 

Matemática

lla-Lobos. Participou da Festiandina 
em 1995, em Arica, no Chile, com 
o grupo folclórico da cidade de Areia. 
Criou Canto Coral e grupo Folclóri
co na cidade de Araruna. Participou 
de óperas e concertos com a OSPB, 
sob a regência da m aestrina Elena 
Herrera. Participa de eventos ofici
ais e sociais na Paraíba e em Estados 
vizinhos. H á dois anos, deu início à 
gravação do seu 2a CD, ainda não 
concluído, com a Camerata Brasíli- 
ca. Atualmente, é coordenadora dos 
Corais Infantil e Sinfônico do Esta
do da Paraíba.

^  PROGRAMAÇÃO

H. Villa-I obos............................... ......Bachianas n° 5
G. Pucdni........................................................
Saint-Preux........................................... .......

......0 mio banbino caro
Concerto para uma voz

J 0'Vale ......Azulão
A. Carlos Gomes............................................. ......Quem sabe
D. Gadelha ......Minha Prece
C Gonoud___________________________ ......Ave-Maria
G. Verdi.................. ....................................... ......Brindisi (La Traviafa)

[  i r  Í:P.» i,..í

G. Gershwin....................................................
M. Lecuona_______________ __________

......Summertime

......Babalu
L  Babo......................................... .................
V. de Morais........................... ....... .................
CBuarque______________ ____________

......Serrada Boa Esperança

......Se Todos Fossem Iguais a Você
Valsinha

Luís Vieira/Mário Maranhão,.............  ..... .....
Eunice Barbosa e Caio Marcos....... .................

......Menino passarinho/
Voa Liberdade

A. Barroso........................................ Canta Brasil
Â. Barroso....... ................................. ......Aquarela do Brasil
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Informe CCEN
Bioinformátiai vai realizar 
curso de Biologia Molecular

O  Laboratório de Bioinft rmática do Departamento de 
Biologia Molecular do Gentn > de Ciências Exatas e da 
Natureza da UFPB, em pan eria com a Pró-Reitoria de 
Extensão e Assuntos Gomun itários (PRAQ, através do 
Programa Institucional de B Jsas de Extensão (ProbexX 
realizara no período de 11 a 5 de dezembro deste ano o 
“UI Curso de Bioinformática e Biologia Molecular 
Genômica, Transcriptômica e Proteômica”.

O  curso será coordenadc pelo professor Demetrius 
Araújo e desenvolvido pela equipe do Laboratório de 
Bioinformática. tendo como objetivo fornecer aos partici
pantes subsídios teóricos e p  árieos de fam a 
interdisdplinar, fundamentai; para a iniciação em projetos e 
pesquisas na área de 
Bioinformática.

Com atividades na 
área de Extensão Univer
sitária, o curso abordará 
temas como 
seqüênciamento 
genômico, análise de 
seqüêndas de DNA e 
proteínas, microarranjos 
de DNA, filogenia molecul ir, espectrometria de massa, 
modelagem molecular; denrre outros.

O  curso será aberto a tc da comunidade: profissionais, 
estudantes universitários, de Escolas Técnicas e do Ensino 
Médio. As inscrições começaram no dial3 deste mês e 
terminam no dia 4 de dezembro próximo. São oferecidas 
30 vagas e a taxa de inscrição é de R$50,00. Os detalhes do 
evento e da inscrição estão < lisponrveis no endereço 
eletrônico: www.bioinfo.ufjpo.br/extensao. Mais informa
ções podem ser doridas pelo telefone (Oxx83)32l6 7436 - 
ramal 38 e pelo correio ela rôrtico: 
cursoextensao@dbm.ufjpbJ >r.

GEOGRAFIA B R A SILEIRA
A maior bacia fluvial do mundo, a Amazônica, ocupa 

cerca de 50% do País, send< > ainda bastante coberta pela 
floresta tropical, apesar do ■ lesmatamento intenso. Ao 
Norte, há o Planalto das Guianas e, ao Sul, uma planície 
costeira densamente povoa» la limita o Planalto Adântico, 
com yales férteis e montani ias. A Bada Amazônica e o 
Litoral Sudeste são tropicai;, com chuvas intensas. O 
restante do País é subtropical ou temperado. Apenas o 
Nordeste apresenta chuvas insuficientes. E o 5a maior País 
do mundo.

A agricultura emprega :erca de 25% da força de 
trabalho. Os principais pro Juros agropecuários de exporta
ção são: café, soja, laranja, > rana-de-açúcar, carne bovina e 
cacau. A madeira já foi importante, mas interesses ecológi
cos vêm restringindo seu comércio. Uma rápida industria
lização, a partir de 1945, fez do Brasil um importante 
centro manufatureiro. Teci los, confecções e processamento 
de alimentos ainda são as ] aincipais indústrias. Ferro e aço, 
produtos químico, refino cie petróleo, cimento, eletrônicos, 
veículos e fertilizantes atendem aos padrões internacionais. 
Os recursos naturais em p  vrte inexplorados incluem minério 
de ferro, fosfato, urânio, ccbre, manganês, bauxita, carvão e 
um grande potencial hidrt létrico.

Estç, pelo menos, é.o jierfil atual do Brasil, segundo 
dados atualmente focneád» por Centros de Geografia e 
IBGE brasileiros.

Espaço reservado à Comunidade Científica do CCEN/UFPB 
Sala de Imprr nsa da AsCom/CCEN 
Editor alexsantos@ccen.ufpb.br

A MADEIRA JÁ FOI 
IMPORTANTE, MAS INTERESSES 
ECOLÓGICOS VÊM 
RESTRINGINDO SEU COMÉRCIO

A

PRÊMIO NO ^
R A R A N A

ESCRITOR RINALDO DE FERNANDES FICA COM PRIMEIRO LUGAR EM 

UM  DOS CONCURSOS LITERÁRIOS MAISTRADICIONAIS DO PAÍS

O escritor Rinaldo de Fer
nandes acaba de obter o 
primeiro lugar no Prê

mio Nacional de Contos do Es
tado do Paraná, um dos mais tra
dicionais da Literatura brasileira 
(que já premiou, entre outros, 
Dalton Trevisan e Rubem Fon
seca). O  conto inédito “Beleza”, 
de Rinaldo, concorreu com qua
se 3-500 textos de todo o País. 
O  conto integra o novo livro do 
escritor, intitulado Rita no Pomar 
(posfácio do crítico Silviano San
tiago), previsto para sair em 2007 
e que reúne uma novela e cinco 
contos. Rinaldo é autor dos li
vros 0  Caçador (Edufp, 1997) e 
0  Perfume de Roberta (Rio de Ja
neiro: Garamond, 2005). E orga
nizador, entre outras, das coletâ
neas Contos Cruéis: as narrativas 
mais violentas da Literatura brasi
leira contemporânea (São Paulo:

Geração Editorial, 2006) e Quar
tas Histórias: contos baseados em nar
rativas de Guimarães Rosa (Rio de 
Janeiro: Garamond, 2006).

O  conto “Beleza” é a (co
movente e kafkianamente ab
surda) história de um homem 
que, não tendo onde morar, de
sempregado, rouba um a égua 
no subúrbio e passa a “morar” 
nela, a viver montado pela ci
dade. A égua recebe o apelido 
de Beleza. Antônio Carlos Sec- 
ch in , m em bro  da A cadem ia 
Brasileira de Letras, disse sobre 
o conto prem iado de Rinaldo 
de Fernandes: “Um  lindo, emo
tivo, em ocionante conto, im 
pecavelmente escrito.” A pro
fessora de Literatura e escrito
ra Sônia van Dijck Lima, por 
sua vez, afirmou: “...Um con
to como esse é im bativel em 
qualquer concurso — domínio

técnico, linguagem apropriada, 
a rq u ite tu ra  bem  constru ída , 
personagem  d e n sa ...”. U m a 
avaliação mais longa e detalha
da do texto de Rinaldo coube à 
contista cearense (que já obte
ve, em 2001, um  prêmio na 
onal da R evista C ult) Tércia 
M ontenegro: “Logo de início, 
o conto me atraiu pela lingua
gem  do protagonista — o colo
quialismo, cheio de um a como
vente verossim ilhança (como
vente porque não há como não 
trazer à m ente tipos parecidos, 
com os quais já cruzamos, na 
vida), foi um  laço. Depois, com 
a decisão de ‘m orar na égua’ 
roubada, percebi que o perso
nagem tinha essa essencial po
esia dos errantes e dos loucos. 
As descrições são um  encanto 
à parte, como a língua ‘roxa’ da 
égua Beleza. ■

BANDA FIAT 147
A banda Fiat 147, volta a subir 

no palco do Dancing Bar Zodíaco, 
para animar mais uma edição da 
Quinta do Intruzo, hoje, a partir 
das 22h. Grupo, mais uma grata 
surpresa no cenário musical da 
Paraíba, tem a proposta de 
resgatar as músicas das bandas 
de rock brasileiras que estiveram 
em evidência nos anos 80.0 
evento é uma promoção do Portal 
Intruzo em parceria com os 
empresários Mônica Lemos e Fred 
Ferreira.

A banda Fiat 147 foi criada 
há pouco tempo, mas já  está 
caindo no gosto do público 
paraibano. Com muito carisma 
e competência, o grupo executa 
o rock nacional dos anos 80 
das bandas que imprimiam 
uma 'batida" mais densa, por 
isso mesmo a Fiat 147 conta 
com dois guitarristas. No 
repertório estão os antigos

QUINTA DO INTRUZO

É A GRANDE ATRAÇÃO DE HOJE
DIVULGAÇÃO

RITMO
Banda toca 
rock dos 
anos 80

sucessos dos Titãs, Ira, Ultraje a 
Rigor, Capital Inicial, Barão 
Vermelho, Engenheiros do 
Hawai, Blitz, entre outras 
bandas brasileiras.

A Fiat 147 é formada por 
músicos já  bem conhecidos do 
público e que tocam em outras 
bandas. São eles: Diego 
Henrique (voz), Léo Melo 
(guitarra), Duda (voz e guitarra), 
Pedrinho (voz e contrabaixo) e 
Júnior Punk (bateria).

A festa do rock’n roll 
nacional da melhor qualidade 
começa com a exibição de 
vídeoclipes variados e logo 
após tem a performance do DJ 
Wesley que vai apresentar os 
hits da música eletrônica e 
dance da atualidade. A Quinta 
do Intruzo com a banda Fiat 
147 tem ingressos ao preço 
único de R$ 15,00. Os interes
sados em reservar mesas 
podem ligar para o telefone 
3247-4711.0 Dancing Bar 
Zodíaco está localizado na Rua 
Isidro Gomes, número 63, no 
Baixo Tambaú em João Pessoa.

http://www.bioinfo.ufjpo.br/extensao
mailto:alexsantos@ccen.ufpb.br
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IDENTIDADE
RACIAL
EVENTO REALIZADO PELO SERVIÇO SOCIAL DO COMÉRCIO DE JOÃO PESSOATEM 

VASTA PROGRAMAÇÃO DE DOCUMENTÁRIOS HOJE

FOTOS: DIVULGAÇÃO

OSesc Centro João Pes
soa terá na sua progra
mação de cinem a de 

hoje, os vídeos “U m a Princesa 
Negra na terra do Marabaixo”, 
“Preto contra branco”, e o do
cumentário “Mama Jazz vai to- 

i ”. Esses vídeos fazem parte 
do I Encontro Pixaim da Cons
ciência Negra, que acontece de 
(22 a 24) de novembro, na Área 
de Lazer, totalmente dedicada à 
Identidade Racial.

Um a Princesa N egra na ter
ra do Marabaixo, 55', é de Ma
ria das Dores Prego e foi pro
duzido pela Agência Pauta Pro
duções. Com 55 m inutos de 
duração o filme conta a histó
ria de um a moça moradora de 
Abacate da Pedreira que possui 
um a estreita relação com o Ma
rabaixo, manifestação cultural 
fundamental do Amapá. Aspec- 

que com certeza colaborou 
para a seleção do projeto. Além 
do Marabaixo, outros aspectos 
culturais do Amapá estarão pre
sentes, como a história da For
taleza de São José de Macapá, 
o maior e mais preservado mo
n u m en to  m ilita r  do B rasil,

construído em  meados do sé
culo XVIII.

Preto contra Branco, 55', di
reção W agner Morales, mostra 
um “Clássico” do futebol de vár
zea realizado há 30 anos na favela 
de Heliópolis, em São Paulo, re
úne o time dos “brancos” contra

o dos “pretos”, numa alegoria so
bre a diversidade racial no Brasil.

O  documentário Mama Jazz 
vai tocar, 55', dirigido por Sara 
Sousa, será exibido neste dia 23 de 
novembro. Mostra o repertório do 
Mama, que representa um estudo 
variante na pesquisa do jazz de raiz.

ACERVO LITERÁRIO

POETA FAZ DOAÇÃO PARA ACADEMIA DE LETRAS
Mais um paraibano soma-se 

ao acervo da Academia Paraibana 
de Letras e da Academia 
Paraibana de Poesia, com a 
doação, por parte do poeta Belo 
de Sousa, do livro Sentimentos 
das Horas, e de sua poesia que 
homenageia Augusto dos Anjos.
A doação, conforme destaca 
Sousa, aconteceu no início deste 
mês de novembro e foi registrada 
em cartório como o poeta faz 
questão de observar.

Paraibano de Guarabira, o 
poeta Belo de Souza estudou no 
Seminário da Arquidiocese da 
Paraíba. Também estudou Artes 
Plásticas, Cenografia e Relações

Humanas. Ainda se interessou 
pelo meio ambiente, pelo homem 
e sua religião cristã, que lhe 
renderam inspiração para muitos 
de seus poemas, como verseja no 
fragmento do poema "O Poeta da 
Natureza’: “Eu sou um poeta 
inspirado/Em Deus, no Homem e 
na Natureza/E trago no meu 
coração guardado/A defesa de 
toda sua beleza".

NA APL
Belo de Sousa faz  

doação para o 
presidente 

Juarez Farias

Kubitschek Pinheiro
kubi@tena.com.br

Direito Notarial
O  presidente da AnoregPB, Germano Tòscano e 

o vice, o Registrador Válber Azevedo de Brito e 
muitos notários e registradores paraibanos estão em 
Brasília participando do VIII Congresso Brasileiro de 
Direito Notarial e de Registro, sediado no Blue Tree 
Parck. O  encontro que acaba nesta sexta-feira, 24, 
vai favorecer no trabalho dos notários e registradores 
do país com mais aperfeiçoamento, qualidade, 
consciência profissional e ética Segundo Germano 
Tòscano, serão discutidos temas ligados a atividade 
notarial e de registro no ordenamento jurídico 
brasileiro; ato conjunto govemo/cartórios para 
superação de problemas; comentários à lei dos 
registros públicos; as propostas de regulamentação 

da lei 6015 na visão dos 
notários e registradores; 
rede anoreg de responsa
bilidade social e a 
valorização nacional das 
ações de cidadania. 
“Também vamos 
discutir a ética e a 
responsabilidade do 
notário e registrador; a 

questão dos cartórios e as inovações legislativas; o 
concurso de provimento e de remoção; a tributação 
fiscal e sua incidência nos atos notariais e registrais; a 
motivação para o aperfeiçoamento profissional dos 
cartórios e o futuro do seguimento pela certificação 
digital”, completou.

Do encontro sairá um documento que consolida
rá todas as grandes e importantes decisões voltadas 
para a modernização e qualificação da atividade 
notarial e de registro. Amanhã acontecerá a 
premiação Qualidade Total Anoreg 2006.

0  ENCONTRO 
VAI FAVORECER NO 
TRABALHO DOS 
NOTÁRIOS E REGISTRADORES

ÚLTIMO DIA
O  Iesp encerra amanhã as inserções para seu 

vestibular oferecendo 500 vagas para todos os cursos. 
O  candidato que ainda não se inscreveu pode fazer - 
via internet e ou nas instalações do Iesp da Br, 
durante todo o dia Bela Internet acessando o site 
www.ksp.edu.br e preenchendo os dados e efetuan
do o pagamento do boleto. As provas estão 
marcadas para o dia 10 de dezembro

CINEMA
Com fotografia do premiado paraibano Walter 

Carvalho, o cineasta pernambucano Lírio Ferreira vai 
filmar “O  Homem quer engarrafava nuvens”, sobre 
a vida e obra de Humberto Teixeira, um dos 
maiores parceiros de Luiz Gonzaga. A idéia nasceu 
da atriz e produtora Denise Dumont, filha de HT.

KAPETADAS
A ATRIZ Karina Bacchi será o recheio da edição 

de Natal da revista Playboy. O  cenário das fotos é a 
cidade de Búzios, no Rio de Janeiro.
OS dois cedes da cantora Maria Bethânia “Pirata e 
Mar de Sophia” são demais.

Kubitschek Pinheiro É jo r n a l is t a  e  e sc r e v e  ÀS
QUINTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

mailto:kubi@tena.com.br
http://www.ksp.edu.br
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ivonaldocorrea@ hotmail.com

FUNDADORA DA ASSOCIAÇÃO DAS ESPOSAS DOS MAGISTRADOS 
DA PARAÍBA (AEMP), DONA OLGA CUNHA RAMOS RECEBE HOJE A 
PRIMEIRA MEDALHA "DEUZA THEMIS"

Medalha "Deuza Themis"
No auditório “Ministro Alcides Carneiro”, às 16h de 

hoje, a Associação das Espcsas dos Magistrados da Pa
raíba, fará entrega da Meda1 ha “Deuza Themis” à senho
ra Olga Cunha Ramos, fundadora da Aemp, quando o 
seu marido, desembargado' Miguel Levino de Oliveira 
Ramos, ocupava a preside acia do Tribunal de Justiça. 
Certamente, será uma solen dade muito prestgiada.

Penúltima audiçã o
Pelo calendário de atividades para 2006, qüe foi publi

cado no começo do ano no:; jornais do Estado, a penúlti
ma apresentação da Orquestra Sinfônica da Paraíba, será 
hoje no Cine Bangüê da Fundação Espaço Cultural. 0  
músico e compositor paraibano João Linhares, radicado 
em São Paulo, regerá obras de sua autoda executadas 
pela OSPB, com arranjos do próprio autor. A  temporada 
de concerto será encerrada no dia 14 de dezembro.

Cazé Cabral na terra
Depois de exatamente três anos e um mês, o empre

sário Carlos José Real Cabral, chamado pelos amigos 
de Cazé Cabral, voltou ao Brasil e encontra-se em João 
Pessoa. Ele, que aniversariou no último dia sete, veio 
trazer alegria para sua mãe, dona Terezinha Real Ca
bral, e matar as saudades dos amigos. Cazé está em 
Miami onde tem montado escritório especializado em 
exportação. De posse do “green card”, ele exerce legal
mente suas atividades. Somente em 2007, Cazé Cabral 
retorna aos Estados Unidos.

Seminário na Bahia
O historiador José Octávio encontra-se, desde se

gunda-feira (20), em Salvador, onde permanece por 
toda esta semana participando de seminário sobre a 
obra de Canudos, por Euclides da Cunha, reírterpre- 
tada pelo historiador baiano José Calazans. A geó
grafa sergipana Maria Thetis Nunes é uma das parti
cipantes do evento coordenado pela colega sotero- 
politana Consuelo Ponde. Em Salvador, José Octávio 
lançará a 10a edição de sua "História da Paraíba -  
Lutas e Resistência".

Sebo Cultural -  20 anos
Os convites para a comemoração dos 20 anos 

da “Sebo Cultural” já  estão sendo distribuídos por 
Heriberto Coelho. O segundo decênio da livraria 
da Av. dos Tabajaras, 848 (Centro), será marcado 
no dia 15 de dezembro com sorteio de livros e 
camisas nos intervalos do “show” de lançamento 
do CD “Cantata III”. A festa começa às 16h40 com 
exposição fotográfica e sim ultânea de xadrez. 0  
encerramento ocorrerá às 21h com encenação de 
comédia da Cia Válvula Teatral e “show" artístico.

Vinte anos de carreira
Dona de uma das m ais belas vozes, a canto

ra lírica Ana Gouvêa sobe ao palco do Cine 
Bangüê (Espaço Cultural), hoje, às 21 h, para re
cital comemorativo dos 20 anos de sua brilhante 
carreira. Com um repertó rio  especial, a festa 
musical de Ana Gouvêa tende a ser uma das 
suas melhores apresentações. O show/concertc 
desta noite, no ‘José Lins do Rego), tem direção 
de Thaíse Gadelha.

Literatura universal
Foi realmente um sucesso a conferência do “Imortal” 

Ivan Junqueira, presidente da Academia Brasileira de 
Letras, na Fundação “Casa de José Américo”. O tema con
sistiu na evolução da literatura universal, desde as raízes 
g'egas até os grandes escritores europeus e norte-ameri
canos do século XIX. Na presença de distinguidas figu
ras da cultura paraibana, o presidente da ABE foi sauda
do pela escritora Elizabeth Marinheiro que relacionou 
uns 30 nomes como as maiores expressões das artes e 
letras do Estado.

DEPOIS DE 37 MESES NOS ESTADOS UNIDOS, CARLOS JOSÉ REAL 
CABRAL (D) ENCONTRA-SE EM JOÃO PESSOA, MAS RETORNA EM 
2007. ELE ESTÁ COM O CASAL JUIZ RUY (IARA) ELOY

Rápidas
Mariah, filha do casal Silvana Lucena e Sérgio 

Vasconcelos completou um ano no domingo (12). 

Os seus padrinhos, Alfredo (Mariza) Lucena fize

ram festa-surpresa em seu apartamento.

Comemoração pelo Jubileu de Prata da Bibliote

ca Central da Universidade Federal da Paraíba, 

prossegue hoje, às 17h, na Sala de Projeção, acon

tece a Mostra de Vídeos de Jomar M uniz de Brito.i

Hoje, estão mudando de idade: Gizele Cittadino 

Tenemhaum, Amarílio Sales, Arlindo Almeida, Tâ

nia Castelliano, Saulo Montenegro e Ivan Bezer

ra, decano da imprensa esportiva

■  Nasceu no últim o dia 10, a menina Giovanna, 

filha de Adriana (nascida Záccara Vieira) e Ozáes 

Mangueira Filho. É a primeira neta de Adriana e 

Sérgio de Tarso Vieira. Os avós paternos são Lú

cia e Ozáes Mangueira.

f _______________________ I

CIRURGIAS
;ularí Geral I Urológica, Ginecológíca / 
Varízes/Aneurismasl /ideolaparoscópia / 

Aparelho Digestivo / Plástica 11 labeça e Pescoço / 
Neurocirurgia / Cardiovascular / 1 rfantil / UTI Cirúrgica.

Hemodinâmiea / Cat< terismo / 
Arteriografia I Angiogr ifia Digital / 

Medicina Intervencionista' Angioplastia / 
Stents / Radiologia Intervencionista.

Mais um capítulo
O editor Juca Pontes auspiciando para 18 de março de 2007, dia 

em que o ex-governador Ronaldo Cunha Lima completará 70 anos, o 
lançamento do livro biográfico sobre o querido homem público, que 
ganhou mais um capítulo. Este novo texto versa sobre os últimos plei
tos em que Ronaldo se reelegeu deputado federal. O estudo, de quase 
400 páginas, está recebendo a colaboração do eficiente digitador 
Martinho Sampaio, da equipe da Secom.

Fale com Ivonaldo

32 46 .5 85 3
Avenida Seixas Maia, 55, apto. 705  

Edifício Atenas Privê - Manaíra - João Pessoa

mailto:ivonaldocorrea@hotmail.com
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d  A  v ida  é insegura, o que significa que a  v ida  é livre. Se houvesse segurança, haveria escravidão; se tudo  * *
estivesse garantido, não haveria liberdade

A JOVEM FERNANDA MARIA, FILHA DO ADVOGADO ROBERTO 
ANDRADE E DA JUÍZA RITA DE CÁSSIA ANDRADE, NA BELEZA DOS 
SEUS 15 ANOS

Prêmio AETC-JP
0  júri do Prêmio Aetc-JP de Jornalismo 2006 -  Gon

zaga Rodrigues iniciou a avaliação dos trabalhos inscri
tos na 5g edição do concurso. A solenidade de premia- 
ção acontecerá no dia 13 de dezembro, na Maison 
Blunelle. Os primeiros colocados de cada categoria ga
nham um prêmio de R$ 2.500,00, mais troféu. Os segun-

e terceiro lugares recebem troféus.

Reunião
Hoje e amanhã, o Ministério Público-PB sedia a Reu

nião Nacional dos Procuradores-Gerais do Ministério 
Público dos Estados e da União. Neste mesmo dia, a 
procuradora-geral de Justiça, Janete Ismael, lança a cam
panha institucional “Você Tem Direito', que terá apoio das 
TVs Cabo Branco e Paraíba, TVTambaú, TV Correio, TVs 0  
Norte e Borborema e TV Miramar.

Camisetas
Em nossas mãos, as bonitas camisetas para a Feijoada 

de Abelardo 31, que será realizada no dia 3 de dezembro, 
no Paço dos Leões A Feijoada de Abelardo é a grande 
confraternização anual da sociedade no fim do ano.

AS DESIGNERS GEÓRGIA V1CTOR (PARAIBANA) E MALENA 
COMESANA POUSAM COM A GOLDEN GIRL, NO CONCURSO 
"ANGLOGOLD AUDÍTIONS 2006'

Confraternização
Com uma verdadeira Ceia de Natal, o Clube do Vinho 

promove seu jantar de confraternização anual no dia 12 
de dezembro, onde se destacam um carpaccio de avestruz 
na entrada e uma torta imperial, com receita vinda de 
Viena, na sobremesa. A carta de vinhos é composta por 
um espumante Brut Conde de Foucauld no aperitivo, dois 
varietais frontera da Concha YToro e o novo ‘ Fiz^z-Wine” 
Bianco Maggiore da Aurora na sobremesa: tudo ao som 
do conjunto do maestro Paulo Barreto e seu violino.

Cipó Brasil
O empresário paraibano Léo Coutinho, leia-se pizza- 

ria Cipó Nativa, no Recife, está feliz da vida porque du
rante a Fispal, a pizza daquele restaurante foi eleita a 
melhor de Pernambuco. Ele irá agora concorrer ao prê
mio de melhor do Brasil no evento especial que vai acon
tecer em São Paulo.

R e c e p ç ã o

A grande dama Ruth Régis é uma pessoa de bem 
com a vida, que irradia simpatia e felicidade. E, para 
comemorar a sua nova idade, seu filho Ruy Régis e sua 
nora Astrid Bakke irão receber hoje, um grupo seleto de 
amigos, no magnífico e amplo apê de Miramar.

T ít u lo

A Câmara Municipal de João Pessoa homenageará, 
no próximo dia 30, o presidente da Associação dos Plan
tadores de Cana da Paraíba (Asplan-PB) e da União 
Nordestina dos Plantadores de Cana (Unida), Raimundo 
Nonato Siqueira, com o Título de “Cidadão Pessoense". A 
solenidade, cuja propositura foi do vereador João Almei
da de Carvalho Júnior, ocorrerá às 15h, no plenário da 
‘Casa de Napoleão Laureano”.

Vip 2006
O colunista campinense Oliveira Filho promove a fes

ta Status Vip 2006, amanhã, na Fundação Suellen Caro- 
line. Na oportunidade, haverá a entrega do Troféu 'Josil- 
dq Albuquerque' a personalidades que se destacaram 
durante todo o ano. Merci pelo bonito convite

Medalha
O presidente do.TJ-PB, desembargador Júlio Paulo, rece

berá da Câmara Municipal de Campina Grande a Me
dalha de Honra ao Mérito Municipal. A comenda será 
entregue no próximo dia 30, às 17h, em sessão no audi
tório do Tribunal de Júri, do Fórum Affonso Campos. A 
propositura é de autoria do vereador Romero Rodrigues, 
presidente do Poder Legislativo campinense.

Nupcial
Será no dia sete de dezembro, na Maison Blónelle, o 

casamento da advogada Keila Toscano com o médico 
Manoel Frazão. Entre os profissionais envolvidos, desta
que para Maria Helena Moura com sua arte em bolos, 
Inês Cunha na criação do vestido da noiva e a ornamen
tação de André Luís. A Orquestra Mistura Fina animará a 
recepção.

Livro
A odontóloga Patrícia Rabello irá lançar, no próximo 

dia 28, às 19h, no Solar do Conselheiro, o ivro “As Filhas 
de Eva: violência do gênero”, base da tese de doutorado 
que defendeu, em fevereiro último, na UFPE.

Almoço -  onze anos
Já está tudo pronto para o almoço comemorativo dos 

11 anos de atividades jornalísticas desta col jnista, que vai 
acontecer no dia 12 de dezembro, na bonita e aprazível 
Villa Cândido, no Altiplano. O evento já integra o calendá
rio festivo de fim de ano da sociedade paraibana.

DROPS

I  Os parabéns da coluna seguem hoje para-, Ruth Régis, 
Amarílio Sales, Saulo Montenegro, José Rodrigues de 
Aquino, Frank Roberto Lins e Renata Teixeira.

I  Pesar: A coluna envia voto de pesar à família da ines
quecível Dóris Guimarães, que faleceu na última se
gunda-feira, deixando uma enorme saudade para 
aqueles que tiveram o privilégio de conhecê-la.

9 A empresária Maria Ita, leia-se Item Hum, já está com 
bonitas cestas de Natal, no Shopping Monte Cario, em 
Tambaú.

I  O empresário Gabriel Amadsi já está com quase tudo 
pronto para a inauguração da La Basque, este mês, 
no MAG Shopping. É a primeira franquia de sorvetes 
finos a ser instalada no Nordeste.

I  ATob-Lu Kids & Teens e a Pépoka Calçados irão pro
mover um desfile beneficente, em prol das obras da 
Apae, no próximo dia 25, às 18h, no Hotel Tambaú.

I  A  atriz global Marcela Barrozo será o desiaque na 
passarela.

I  Qualquer correspondência para esta colunista deverá 
ser enviada para o seguinte endereço: Av. Epitácio Pes
soa, ne 4697/Ap. 1003, Edifício. Clarissa VI.

I_________________________ I

mailto:eliabotelho@hotmail.com
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Muito Gelo e Dois Dec os 
D'Água. Dir. Daniel Filho. 
Origem: Brasil. Class. 14 
anos. Comédia. Box 2 (14h20, 
16h20, 18h35 e 21h).Tamblá 
3 (14hl5, 16h 15, 1 8 h l[. e 
20h l5). Mag 3 (14h45. 
16h45,18h45 e 20h45).

Fica Comigo Esta Noite. 
Dir. Fica Comingo E ;ta 
Noite. Origem: Braril.
Class 10 anos Comédia. Box 
3 (19h25 e 21h05).

O Diabo Veste Prada. Dir. 
David Frankel. Origem: 
EUA. Class. Livre. Comédia. 
Campina 2 (14h05, 16L 25. 
18h45 e 21h05).

O Bicho vai Pegar. Dir. 
Roger Allers / lill 
Culton. Origem: EUA.
Class. Livre. Animação. 3ox 
7 (13h40 - apenas sáb„ dam, 
e feriado).

Deu a Louca na 
Chapeuzinho. Dir. C>ry 
Edwards. Origem: EDA.
Class. Livre. Animação. Box 1 
(14h, 15h45 e 17h35).

0  Sacrifício. Dir. Ileil 
LaBute. Origem: EJA .
Class 14 anos. Suspense. Box
1 (19h20 e 21h25). Tanbiá 
1 (14h20, 16h20, 18hJ0 e 
20h20). Campina 4 (16ri50, 
18h50 e 20h50).

Os Infiltrados. Dir. 
Martin Scorsese. Origem: 
EUA. Class. 18 anos. Drama. 
Box 5 (14h50, 17h50 e 
20h50). Tambiá 4 (14hl0, 
17hl0 e 20h20). Campi ia 1 
(14h40, 17h40 e 20h40).

Jogos Mortais 3 . Dir. 
Darren Lynn Bousman . 
Origem: EUA. Class. 18 anos.

OS CONTOS DE OSCAR WILDE 
INSPIRARAM UMA SÉRIE DE 

ANIMAÇÕES QUE O 
SESC JP EXIBE HOJE

Terror. Box 6 (14hl5, 16h35, 
18h55 e 21hl5). Tambiá 2 
(14h, lóhlO, 18h20 e 20h30). 
Mag 3 (14h30, 16h40,18h50 
e 21h). Campina 3 (14h30, 
16h40, 18h50 e 21h).

Efeito Borboleta 2 . Dir. 
John R. Leonetti. Origem: 
EUA. Class. 14 anos. 
Suspense. Box 7 (15h30, 
17h30, 19h30 e 21h30). 
Tambiá 4 (14h 10, 17hl0 e 
20h20). Mag 4 (15h, 17h, 19h 
e 21h).

Ela é o cara. Dir. Andy 
Fickman. Origem: EUA.
Class. Livre. Comédia. Box 8 
(14h30 e 19h).

Um cara quase perfeito. 
Dir. Mike Binder. Origem: 
EUA. Class. 14 anos. 
Suspense. Box 8 (16h45 e 
21h20).

ESTRÉIAS DA SEMANA

Sonhos e Desejos. Dir. 
Marcelo Santiago. Ori
gem: Brasil. Class. 16 anos. 
Drama. Box 4 (19h 15 e 
21hl0).

Asterix e os Vikings. Dir. 
Mike Binder. Origem: 
França/Dinamarca. Class.

Livre. Animaçao. Box 3 
(14h05,15h50 e 17h40).

Os Cavaleiros do Zodíaco. 
Dir. Shigeyasu Yamauchi. 
Origem: Japão.Class Livre Ani
mação. Box 4 (15h35 e 17125). 
Mag 2 (15h, 16h40, 18h20 e 
20h). Campina 4 (15h).

Sonhadora. Dir. John 
Gatins. Origem: EUA. Class.
Livre. Drama. Mag 1 (14h40, 
16h40,18h40 e 20h40).

INSCRIÇÕES ABERTAS

Troféu Andorinha Digital 
do 3° Cineport - Festival 
de Cinema de Países de 
Língua Portuguesa. Este 
ano, foram abertas antecipa
damente as inscrições para o 
Troféu Andorinha Digital cio 3o 
Cineport - Festival de Cinema 
de Países de Língua Portugue
sa, que volta ao Brasil e será 
realizado na cidade de João 
Pessoa entre os dias 4 e 13 
de maio do próximo aro. a 
data final para inscrição é 10 
de março de 2007. A ficha de 
inscrição deverá ser preenchi
da pelo produtor do filme ou 
seu representante legal e es
tará disponível no site oficial 
d o C i n e p o r t , 
www.festivalcineport.cora

CINEMA E LITERATURA

Cinema que cobre Letra.
A mostra segue no Sesc João 
pessoa nesta quinta-feira, 23 
de novembro, duas série de 
animações. A primeira e ba
seada em contos de Franz 
Kafka e a segunda traz estó
rias baseadas nos contos e no 
universo narcisita do escritor 
inglês Orcar Wilde. As exibi
ções acontecem às 12h e às 
18h30, no mini auditório do- 
Sesc Centro, em João Pessoa. 
Acesso gratuito. Informações: 
3208 3158 ou
www.pb.sesccom.br.

Endereços

*  Funesc 8  321 1 -6 280* IV ag Shopping 8  3 2 4 6 -9 2 0 0 * Shopping Tambiá 8  3214-4000* Shopping Iguatemi 
2  3337-6000S Shopping Sul *  323 5 -5 5 8 5 * Shopping Manaira (Box) 8  3246-3188* Sesc - Campina Grande 

8  3 3 3 7 -1 942* Sesc - Jo io Pessoa 8  3 20 8 -3 158* Teatro Lima Penante 8  3221-5835* Teatro Ednaldo do 
Egypto 8  3 24 7 -1 449* Teatro Severino Cabral 8  3 3 4 1 -6 538* Bar dos Artistas S  3241-4148* Galeria Archidy 

Picado 8  3211 -6 224* Casa do Cantador 8  3337-4646
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(21/03 a 20/04)

Os estudos e o empenho >ara 
realizar seus sonhos pode ão 
estar tom ando todo o seu 
tempo, o que é bom por um 
lado, pois que isto lhe Irar j  
frutos no futuro, mas o exagero 
poderá lhe deixar estressa Jo e 
desanimado.

-Ã. -  Touro
(21/04 a 20/05)

Você estará querendo dar um hasta 
nas coisas que tem lhe desagradado 
nestes úttimos tempos O problema 
seiá ter certeza se isso será o melhor 
mesmo a fazer. Ás vezes algo que 
tem lhe aborrecido neste momento, 
podeiá lhe trazer muitos benefícios 
no futuro ou mesmo satisfação.

G ê m e O S  (21/05,20/06)

Sua saúde poderá dar uma osálada, 
principalmente por causa do 
desânimo já existente e do estresse 
físico e mental, acumulado dL jante a 
semana que passou. Por mais que as 
situações estejam acontecendo do 
jeito que você queria no ambiente 
de trabalho.

Câncer {21 !06a 20,07t

Questões sentimentais serão 
fontes de satisfação e alegria. Os 
contatos familiares também lêm 
grandes chances de serem 
recompensadores. Aproveite para 
definir seus relacionamentos com 
mais seriedade e interesse, 
sempre visando o hem da relação.

Leão {21/07 a 20-08!

O sentimento amoroso será o 
assunto da semana. Mas, apesar 
do impulso afetivo estar mais 
forte você poderá encontrar 
dificuldades, no convívio 
cotidiano com a pessoa amada. É 
o momento de ser mais receptivo 
às coisas que lhe dão prazer.

Virgem (21/08a 20/091

O envolvimento afetivo será mais 
intenso com alguma pessoa em 
especial, mas talvez nada fique 
definido, o.que poderá trazer 
insegurança e criar uma situaçãr 
confusa e de instabilidade para 
os sentimentos de ambos os 
envolvidos.

ajÍ4  Libra
*  (21/09a20/1 I!

A realização material que você 
vinha buscando há algum tempo 
está próxima de um desfec oo. 
Dedicar-se mais a esses assuntos 
lhe mostrará muito do guc você 
precisa de fato aprender para 
continuar evoluindo nesse 
aspecto.

%  Escorpião
(21/10a20/11)

É o momento de rever sua atitude 
diante das pessoas e reavaliar suas 
parcerias, inclusive o casamento ou 
namoro procurando dar um sentido 
renovado a elas, pois talvez você 
esteja encontrando algumas 
dificuldades para expressar seus 
sentimentos de forma adequada

Sagitário «,/na20/12,
Poderá haver um entendimento 
profundo e intimo com a pessoa 
amada, o que trará muitos 
momentos felizes e satisfatórios para 
a relação amorosa Uma compreen
são mútua e uma intensa confiança 
serão fundamentais para que este 
clima de harmonia.

^Capricórnio (2112a20/01)

Poderá haver um entendimento 
profundo e íntimo com a pessoa 
amada, o que trará muitos 
momentos felizes e satisfatórios 
para a relação amorosa. Aproveite 
para planejar um futuro em que 
a relação será o elemento mais 
importante e visado.

Sua lista de amizades pode estar se 
reformulando, o que fará você viver 
novos encontros, com novas 
pessoas Isso será positivo, pois você 
conhecerá novas idéias e seus 
interesses serão melhores 
direcionados. Até mesmo uma nova 
relação amorosa poderá surgir.

£ ?  Peixes (20/02 a 20/03)

IJm novo sentimento e o 
ressurgimento da vontade de curtir 
a vida a dois o fará amadurecer 
muito mental e emocionalmente 
Você estará se conscientizando gui 
não é mais tempo de ficar nas 
futilidades e sim que é preciso 
ingressar em algo sério.

http://www.festivalcineport.cora
http://www.pb.sesccom.br
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FESTA DA PENHA
XOTE,MPB, AXÉ E FORRÓ SÃO ATRAÇÕES NO LADO PROFANO DO TRADICIONAL EVENTO,QUE COMEÇA HOJE E TERMINA DOMINGO

Xote, MPB, axé e forró são al
gumas opções da programação 
profana da 243a Festa de Nos

sa Senhora da Penha, que acontece a 
partir de hoje e vai até o próximo do
mingo, no ‘Largo da Penha’, no Litoral 
da Capital. O evento mantém a pro
posta artístico-cultural já desenvolvi
da com sucesso no ano anterior, pela 
Fundação Cultural de João Pessoa (Fun- 
jope), que abre espaço, mais uma vez, 
para os artistas e as diversas manifesta
ções populares da cidade. Este ano, os 
moradores terão mais um motivo para 
comemorar: as obras de revitalização 
e paisagismo da Praça Osvaldo Pessoa, 
que foi recentemente concluída pela 
Prefeitura da Capital.

A primeira noite da festa, começa 
hoje a partir das 21h30, com muito 
forró estilizado e axé, da banda ‘Xodó 
de Menina’, do bairro do Valentina, 
com um repertório que traz os ritmos 
de forró e vandeirão, vários sucessos to
cados nas rádios e casas de shows de 
todo o País, além de composições pró
prias, como ‘Eclipse do Amor’ e ‘Xodó 
de Menina’. Outra atração da noite será 
a banda ‘Tentáculos’, que fará um ver
dadeiro passeio pela MPB, desde os

^  Os visitantes 
poderão obter 
orientações no 
Posto de 

Informações 
Turísticas

anos 60, relembrando os sucessos de 
importantes nomes da música brasilei
ra, a exemplo de Erasmo Carlos e Al- 
cione.

Amanhã, a partir das 21h30, tem o 
show da banda paraibana ‘As Bastianas’, 
formada basicamente por mulheres, 
mostrando todo o talento das meninas 
que conquistaram o mundo, ao som do 
verdadeiro e autêntico forró pé-de-serra 
e um repertório com músicas próprias e 
de ícones da música nordestina, como 
Luiz Gonzaga, Sivuca, João do Vale, Ma- 
rinês, Lia de Itamaracá e Dominguinhos. 
Fechando a noite, haverá a apresentação 
da banda Tuaregs, que relembrará can
ções que marcaram época e toda a gera

ção dos anos 60,70 e 80.
No sábado (25), a Prefeitura de João 

Pessoa, através da Secretaria Executiva 
de Turismo (Setur), vai inaugurar ofidal- 
mente a reforma da Praça Osvaldo Pes
soa, conhecida como Largo da Penha. E 
para comemorar, vai ser servido um bolo 
de cinco metros de comprimento e será 
dado início à confecção da árvore dos 
pedidos, que ficará no espaço. A árvore 
dos pedidos pretende ser um lugar pre
servado durante os próximos anos.

A noite será animada, a partir das 
21h30, pelas bandas ‘Cheiro de Nor
deste’, que levantará o público presen
te com muito forró, acompanhado de 
instrumentos eletrônicos, como a gui
tarra e o teclado. Depois é a vez do 
grande forrozeiro Manoel Serafim con
tinuar o arrasta-pé, trazendo em seu 
repertório além de músicas autorais 
grandes canções do gênero como ‘Se- 
bastiana’ e ‘Forró em Campina’, de Jack- 
son do Pandeiro; ‘Forró no Escuro’, de 
Luiz Gonzaga, e ‘Farinha Pouca, Meu 
Pirão Primeiro’, de Antônio Barros e 
Cecéu’. A banda ‘Resgata Samba’, en
cerrará a noite em alto estilo, tocando 
muito samba e pagode.

Com doze LPs e cinco CDs já lança

dos, natural de Campina Grande, onde 
iniciou sua trajetória artística, ao lado 
do saudoso radialista e compositor Ro- 
sil Cavalcante, o forrozeiro migrou, no 
ano de 1968, para o Rio de Janeiro, onde 
morou por muitos anos, onde fez con
tatos com os músicos Jackson do Pan
deiro, Luiz Gonzaga e José Calixto. 
Nesta época, realizou parceria, como 
pandeirista, com o artista Ari Lobo, no 
disco intitulado ‘Na Ponta do Pé’, gra
vado por ‘Baixinho Calixto’. Em 1990, 
Manoel Serafim voltou à Paraíba, para 
morar em João Pessoa, onde vem reali
zando com grande frequência, shows em 
praça pública, a exemplo do São João 
em João Pessoa ‘O Melhor da Gente’, . 
realizado pela PMPJ.

No domingo (26), o último dia da 
‘Festa da Penha’, as atividades têm iní
cio pela manhã, a partir das lOh, com 
o samba de ‘GenGen’, artista parai
bano que tocará músicas do seu disco 
‘Samba, Sol e Mar’, que fala da natu
reza e dos sentimentos, a exemplo de 
‘Sereia’, ‘Flõr da Laranjeira’ e ‘Acor
des na Madrugada’. Em seguida, en
cerrando o evento, terá a apresenta
ção do grupo de percurssão da Emlur 
‘Baticumlata’.
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“ Paraíba, terra amada"

□ 2  Q í  \ \  D E R  P R O M O V E  N A  C A P IT A L  E N C O N T R O  P A R A  D IS C U T IR  A Ç Õ E S  Q U E  P O S S A M

C O N T R IB U IR  E M E L H O R A R  A  Q U A L ID A D E  D O S  S E R V IÇ O S  E M T O D O  O  P A ÍS

A  xis duas décadas, a Para
íba volta a sediar a reu
nião da Associação Bra

sileira dos Departamentos Esta
duais d ; Estradas de Rodagens 
— D E R s, que acontece a partir 
das 9h 0 0  desta  q u in ta -fe ira  
(23), no A tlântico Praia H o
tel. N a ocasião, serão discuti
das açces que possam con tri
bu ir e m elhorar a qualidade 
dos serv iços nas ro d o v ias .

“Será um m om ento para troca 
de experiências”, afirmou o su
p e r in te n d e n te  do D E R -PB , 
Inácio Bento Junior, que tam 
bém preside a Associação.

U m  dos pontos de m aior 
atenção está na palestra do enge
nheiro Fernando Melo, que fala
rá sobre o modelo institucional 
dos Estados Unidos sobre gestão 
de rodovias, às lOhOO. A tarde, o 
engenheiro Rubens Cahin vai fa

lar sobre as ações do DER de São 
Paulo no atendimento aos usuá
rios.

Tam bém  acontecerão dis
cussões sobre o funcionamento da 
Associação das DERs. Na sexta- 
feira, os trabalhos serão realiza
dos a partir das 9h, com a apre
sentação de palestras técnicas de 
engenharia rodoviária e discussões 
de políticas referentes ao desen
volvimento do setor de trans

porte rodoviário nacional.
A últim a reunião dos diri

gentes dos D ER ’s se realizou 
há cerca de 20 anos, ainda du
rante o Governo Tarcísio Bu- 
rity. Inácio Bento Jun io r infor
mou que o even to  tem  um a 
grande im portância porque os 
dirigentes dos órgãos poderão 
conhecer o trabalho  realizado 
na Paraíba nos últim os quatro 
anos.

IRRIGAÇÃO NA PARAÍBA

REPRESENTANTE DO GOVERNO 
FEDERAL APROVA PROJETOS

M ai; um representante do 
Ministério da Integração Nacional 
visitou o Canal 'Antônio Mariz', 
que vai abastecer o Projeto de 
Irrigação das Várzeas de Sousa. A 
engenheira Ana Luíza de Lemos 
Mello, co Departamento de 
Desenvolvimento Hídrico-agrícola 
do MIN percorreu os 37 quilôme
tros do Canal' e afirmou que o 
projeto atende as exigências do 
governo federal.

Ana Luíza esteve acompanha
da dos engenheiros da Secretaria 
da Infra -Estrutura, Coriolano de 
Moura Gomes e Josivaldo 
Brasileiro, respectivamente, 
responsáveis pelas obras de 
drenagam do canal e do Projeto 
de Irrigação das Várzeas de 
Sousa.

Du ante todo o percurso, a 
representante do Ministério da 
Integração Nacional recebeu 
explicações, fotografou grande 
parte do canal, conversou com 
algum operários e ainda fez 
algumas exigências, entre elas, 
a cont nuidade das obras 
dentro dos padrões e normas 
de construção.

Ao final da inspeção Ana 
Luíza disse que vai elaborar um 
relator o a ser entregue ao 
ministio Pedro Brito, onde irá 
constar tudo que observou. No 
geral, a engenheira considerou 
que a:; obras do projeto das 
Várzea s de Sousa estão dentro do 
espera do.

Em relação à liberação de 
verbas, eia disse que vai aguardar 
informações da Secretaria 
Estadual de Infra-Estrutura para 
viabilizar o valor a ser liberado de 
imediato e, inclusive, já está sendo 
elaborados PPA de 2007 a 2011 
com a inclusão de verbas para a 
conclusão de todas as obras.

O engenheiro Coriolano de 
Moura Gomes considerou de 
fundamental importância a visita 
de inspeção feita pela represen
tante do Ministério da Integração 
Nacional, quando observou que 
as exigências do governo federal 
estão sendo cumpridas ‘Agora só 
resta concluirmos os trabalhos 
dentro do prazo previsto", disse.

PIANCÓ I  E I I I
Durante dois dias, Ana Luíza 

visitou, ainda, os Projetos de 
Irrigação Piancó I e Piancó III, 
instalados respectiva mente, em 
Coremas e Itaporanga. Algumas 
exigências foram feitas pela 
engenheira, entre elas, a coloca
ção de energia nas estações de 
bombeamento.

Nas regiões de Coremas e 
Itaporanga, as chuvas do ano 
passado chegaram a danificar as 
instalações do projeto, o que 
inviabilizou o encerramento do 
convênio existente entre o 
Governo do Estado e o Ministério 
da Integração Nacional. No 
entanto, o trabalho de recupera
ção já está sendo realizado.

NOMEADO PELO PAPA BENTO XVI
©  MARCOS RUSSO

DOM ANTÔNIO 
MUNIZ
Bispo está à frente  
da diocese de 
Guarabira há oito 
anos e quatro  
meses

DOM  ANTÔNIO M UNIZ VAI PARA 
A ARQUIDIOCESE DE MACEIÓ

O Papa Bento XVI, acolhendo 
o pedido de renúncia apresentado 
por Dom José Carlos Melo, 
arcebispo de Maceió, em confor
midade com o cân 401.1 do 
Código de Direito Canônico, 
nomeou o bispo da diocese de 
Guarabira, Dom Antônio Muniz 
Fernandes a arcebispo, ele 
assumirá a arquidiocese da 
cidade de Maceió. O vaticano 
confirmou a informação na 
manhã de ontem, 22. Dom 
Antônio Muniz esteve à frente da 
diocese de Guarabira desde que 
se tornou bispo, há cerca de oito 
anos e quatro meses

O arcebispo de Maceió Dom 
José Carlos, anunciou o novo 
arcebispo que ocupará o seu 
lugar, em entrevista coletiva

realizada na manhã de ontem. 
Nomeado pelo Papa Bento XVI, 
Dom Antônio Muniz, que pertence 
à ordem dos Irmãos da B.VM do 
Monte Carmelo, toma posse no 
dia 4 de fevereiro. A diocese de 
Guarabira ficará com o cargo de 
oispo diocesano vago até ser 
nomeado outro bispo.

Dom Antônio Diniz disse está 
muito tranqüilo e feliz por poder 
prestar serviços a Igreja. Ele 
nasceu na cidade de Princesa 
Isabel. Estudou no Colégio Nossa 
Senhora do Carmo, e cursou 
Teologia e Filosofia no Instituto 
Teológico do Recife.

Ordenou-se Padre em 24 de 
maio de 1980. Atualmente é 
presidente da Região Nordeste II 
dos Bispos.


